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ESTADO DO MARANHÃO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

PALÁCIO MANUEL BECKMAN
DIÁRIO DA ASSEMBLEIA

MESA DIRETORA

BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputada Ana do Gás  (PCdoB)
02.       Deputado Adelmo Soares (PSB)
03.       Deputado Aluízio Santos  (PL)
04.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
05.       Deputado Antônio Pereira (PSB) 
06.       Deputado Ariston (PSB)
07.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
08.       Deputado Carlos Lula (PSB)
09.       Deputado Cláudio Cunha (PL)
10.       Deputado Davi Brandão (PSB)
11.       Deputado Dr. Yglésio (PSB)
12.       Deputada Fabiana Vilar (PL)
13.       Deputado Florêncio Neto (PSB)
Líder: Deputado Davi Brandão

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
03.       Deputada Edna Silva (PATRI)
04.       Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
05.       Deputado Guilherme Paz (PRD)
06.       Deputada Janaína (Republicanos)

01.       Deputado Eric Costa (PSD) 
02.       Deputado Jota Pinto (PODE)
03.       Deputado Leandro Bello (PODE)
Líder: 

Deputado Júnior Cascaria (PODE)
Deputado Rafael (PSB)
Deputado Ricardo Rios (PCdoB)- Secretário de Estado

Deputada Abigail (PL) - Secretária de Estado
Deputada Daniella (PSB)
Deputado Fernando Braide (PSD)

14.       Deputado Francisco Nagib (PSB)
15.       Deputado Hemetério Weba (PP)
16.       Deputada Iracema Vale (PSB)
17.       Deputado Júlio Mendonça (PCdoB)
18.       Deputado Júnior França (PP)
19.       Deputado Miltinho Aragão (PSB)
20.       Deputado Othelino Neto (PCdoB)
21.       Deputado Pará Figueiredo (PL)
22.       Deputado Rildo Amaral (PP)
23.       Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
24.       Deputada Solange Almeida (PL)
25.       Deputado Zé Inácio (PT)

1º Vice-Líder: Deputado Florêncio Neto
2º Vice-Líder: Deputado Ariston

07.        Deputado Juscelino Marreca (PRD)
08.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
09.        Deputado Osmar Filho (PDT)
10.        Deputado Ricardo Arruda (MDB)
11.        Deputado Roberto Costa (MDB)

Líder: Deputado Glalbert Cutrim

04.        Deputada Mical Damasceno (PSD)
05.        Deputado Soldado Leite (PSC)
06.        Deputado Wellington do Curso (NOVO)

Vice-Líder: Deputado Wellington do Curso

Deputada Iracema Vale
Presidente

1.º Vice-Presidente: Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
2.º Vice-Presidente: Deputado Arnaldo Melo (PP) 
3.° Vice-Presidente: Deputada Fabiana Vilar (PL)
4.° Vice-Presidente: Deputada Andreia Martins Rezende(PSB)

1.° Secretário: Deputado Antônio Pereira (PSB)
2.° Secretário: Deputado Roberto Costa (MDB)
3.° Secretário: Deputado Osmar Filho (PDT)
4.° Secretário: Deputado Guilherme Paz (PATRI)

BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO

BLOCO PARLAMENTAR UNIÃO DEMOCRÁTICA

LICENCIADOS

LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Neto Evangelista (UNIÃO) Vice-Líder: Deputado Zé Inácio (PT) 
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:
Dep. Zé Inácio

VICE-PRESIDENTE
Dep. Zé Inácio

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Mical Damasceno
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca
VICE-PRESIDENTE

Dep. Jota Pinto

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE
Dep. Daniella

VICE-PRESIDENTE
Dep. Edna Silva

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

Dep. Aluízio Santos
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE
Dep. Zé Inácio

VICE-PRESIDENTE
Dep. Pará Figueiredo

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Rafael
VICE-PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne
VICE-PRESIDENTE

Dep. Claudia Coutinho

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE

Dep. Carlos Lula

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE
Dep. Janaína

VICE-PRESIDENTE
Dep. Francisco Nagib

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Fernando Braide

Titulares
Deputado Ariston 
Deputado Davi Brandão
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Neto Evangelista
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Florêncio Neto
Deputado Zé Inácio
Deputado Junior França
Deputado Aluízio Santos 
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Júnior França
Deputado Hemetério Weba
Deputado Davi Brandão
Deputada Solange Almeida
Deputada Mical Damasceno
Deputado Glalbert Cutrim 
Deputada Cláudia Coutinho

Titulares
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Othelino Neto
Deputado Rildo Amaral
Deputado Jota Pinto
Deputado Juscelino Marreca 
Deputado Neto Evangelista

Titulares
Deputada Daniella 
Deputado Claudio Cunha
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Leandro Bello
Deputada Edna Silva 
Deputado Juscelino Marreca

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Hemetério Weba
Deputado Zé Inácio
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Zé Inácio 
Deputada Daniella
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Rildo Amaral
Deputado Soldado Leite
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína

Titulares                             Deputado Rafael
Deputado Carlos Lula                       Deputado Wellington do Curso
Deputado Othelino Neto                   Deputada Drª. Viviane
Deputada Solange Almeida              Deputada Edna Silva

Suplentes                          Deputado Júlio Mendonça
Deputado Francisco Nagib              Deputado Jota Pinto
Deputado Dr. Yglésio                       Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Cláudio Cunha                Deputado Neto Evangelista
                                                            

Titulares
Deputado Rafael
Deputado Carlos Lula
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputada Daniella 
Deputado Aluízio Santos
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Carlos Lula
Deputada Mical Damasceno
Deputada Janaína 
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Othelino Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ricardo Seidel
Deputada Janaína
Deputado Juscelino Marreca

Titulares
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ariston
Deputado Jota Pinto
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Ricardo Arruda

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Davi Brandão
Deputado Aluízio Santos
Deputado Rafael
Deputado Leandro Bello 
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína

Suplentes
Deputado Francisco Nagib 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Carlos Lula
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputado Neto Evangelista
Deputado Juscelino Marreca

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Júnior França
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Florêncio Neto
Deputado Zé Inácio
Deputado Rildo Amaral
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Rafael
Deputada Solange Almeida
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Florêncio Neto
Deputado Jota Pinto
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Florêncio Neto
Deputado Aluízio Santos
Deputado Othelino Neto
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Rildo Amaral
Deputado Ariston
Deputado Aluízio Santos
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Janaína

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Jota Pinto
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva

Suplentes
Deputado Othelino Neto
Deputado Francisco Nagib
Deputada Daniella 
Deputado Ariston
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Neto Evangelista
Deputada Drª. Vivianne

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Pará Figueiredo
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 18/ 06 / 2024   3ª FEIRA

TEMPO DOS BLOCOS PARLAMENTARES 
1. BLOCO PARL. UNIÃO DEMOCRÁTICA.................09 MINUTOS
2. BLOCO PARL. JUNTOS PELO MARANHÃO...........35 MINUTOS 
3. BLOCO PARL. UNIDOS PELO MARANHÃO..........16 MINUTOS

ORDEM DO DIA
SESSÃO ORDINÁRIA (HÍBRIDA) 18/06/2024 – (TERÇA - 

FEIRA)

I - PROJETO DE LEI
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 

1. PROJETO DE LEI N° 534/2023, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO ARISTON, QUE DENOMINA O PRÉDIO 
DO HEMOMAR-MA. “DARÍO ITAPARY NYCOLAU” E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.  COM PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA – 
RELATOR DEPUTADO FERNANDO BRAIDE. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/43614_texto_integral

II - REQUERIMENTO À DELIBERAÇÃO DO 
PLENÁRIO

2. REQUERIMENTO N° 231/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, SOLICITANDO QUE 
SEJA ENVIADA MENSAGEM DE APLAUSOS, MANIFESTANDO 
EXTENSA ADMIRAÇÃO AO DR. EDUARDO JORGE HILUY 
NICOLAU, PARABENIZANDO - O PELA SUA ATUAÇÃO FRENTE 
AO MINISTÉRIO PÚBLICO DO MARANHÃO, NO BIÊNIO 
2020/2024.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52046_texto_integral

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS

DATA: 1806/2024 – TERÇA-FEIRA
ORDINÁRIA 1ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 251/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI O 
DIA ESTADUAL DE CONSCIENTIZAÇÃO DA SÍNDROME DE 
TOURETTE E DO TRANSTORNO OBSESSIVO COMPULSIVO 
(TOC) NO ÂMBITO DO ESTADO DE MARANHÃO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

2. PROJETO DE LEI Nº 252/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE SOBRE 
A OBRIGATORIEDADE DAS EMPRESAS PRESTADORAS DE 
SERVIÇOS DE DISPONIBILIZAR AOS CONSUMIDORES, NO 
PRIMEIRO MENU DE OPÇÕES O ACESSO PARA FALAR COM UM 
DOS ATENDENTES, NOS CONTATOS REALIZADOS POR MEIO 
DO SAC – SERVIÇO DE ATENDIMENTO AO CONSUMIDOR, 
NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

3. PROJETO DE LEI Nº 253/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI NO 
ÂMBITO DO ESTADO DE MARANHÃO A CAMPANHA JUNHO 
AZUL TIFFANY, DE CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O LIPEDEMA 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

4. PROJETO DE LEI Nº 254/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE 
SOBRE A VEICULAÇÃO DE PROGRAMAS EDUCATIVOS E 
TREINAMENTO DE SALVAMENTO DE VIDAS VÍTIMAS DE 
ENGASGO OU ASFIXIA POR ALIMENTO OU BEBIDA NO 
ESTADO DO MARANHÃO.

5. PROJETO DE LEI Nº 255/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RICARDO ARRUDA, QUE INSTITUI O DIA DO 

DOADOR DE SANGUE, NO ÂMBITO DO ESTADO MARANHÃO 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

6. PROJETO DE LEI Nº 256/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI 
A CAMPANHA ESTADUAL DE INCENTIVO À DOAÇÃO DE 
CABELO A PESSOAS EM TRATAMENTO DE CÂNCER, VÍTIMAS 
DE ACIDENTE DE TRÂNSITO E VÍTIMAS DE QUEIMADURAS. 

7. PROJETO DE LEI Nº 257/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO RILDO AMARAL, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA A COMUNIDADE CRISTÃ ELOHIM.

ORDINÁRIA 2ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 249/2024, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA DANIELLA, QUE CONSIDERA DE UTILIDADE 
PÚBLICA A COMUNIDADE TERAPÊUTICA DE RECUPERAÇÃO 
CASA DE RUTE, COM SEDE NO MUNICÍPIO DE SÃO LUÍS, 
ESTADO DO MARANHÃO.

2. PROJETO DE LEI Nº 250/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JUSCELINO MARRECA, QUE CONSIDERA 
O FESTEJO DE SANTA LUZIA, QUE ACONTECE NO DIA 13 
DE DEZEMBRO NA CIDADE DE SANTA LUZIA – MA, COMO 
PATRIMÔNIO CULTURAL IMATERIAL DO ESTADO DO 
MARANHÃO.

3. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 065/2024, DE 
AUTORIA DO DEPUTADO SOLDADO LEITE, QUE CONCEDE 
A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO SARGENTO SÁ AO 
CABO PM FILIPE MEDEIROS LIMA.

4. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 066/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO CARLOS LULA, QUE CONCEDE O TÍTULO 
DE CIDADÃO MARANHENSE AO SR. DIEGO GALDINO DE 
ARAUJO.

ORDINÁRIA 3ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 248/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO NETO EVANGELISTA, QUE DISPÕE SOBRE 
A OBRIGATORIEDADE DO USO DE UNIFORME ESCOLAR, 
RESSALVADOS A ESTUDANTES COM TRANSTORNOS 
DO ESPECTRO AUTISTA E NEURODIVERSIDADES, NAS 
UNIDADES DE ENSINO QUE COMPÕEM O SISTEMA ESTADUAL 
DE EDUCAÇÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

2. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
063/2024 DE AUTORIA DO DEPUTADO GUILHERME PAZ, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR ALEXANDRE FERREIRA LOPES.

3. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
064/2024 DE AUTORIA DO DEPUTADO ZÉ INÁCIO, QUE 
CONCEDE MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL 
BECKMAN AO MINISTRO ALEXANDRE ROCHA SANTOS 
PADILHA.

ORDINÁRIA 4ª E ÚLTIMA SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 245/2024, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA JANAÍNA, QUE DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES DA VILA DAVI, 
EM BOM JESUS DAS SELVAS/MA, E DISPÕE SOBRE OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

2. PROJETO DE LEI Nº 246/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JOTA PINTO, QUE CRIA A SALA PARA PESSOAS 
NEURO-DIVERSAS, QUE POSSUAM TRANSTORNO DE 
ESPECTRO AUTISTA, TDAH E OUTROS TRANSTORNOS DE 
COMPORTAMENTO NO ESTADO DO MARANHÃO.

3. MOÇÃO Nº 014/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
ERIC COSTA, ENVIA MOÇÃO DE PESAR AOS FAMILIARES DE 
PASTOR SILVESTRE RODRIGUES SALES.

DIRETORIA GERAL DA MESA, PALÁCIO MANUEL 
BECKMAN, EM 18 DE JUNHO DE 2024. 
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Ata da Quadragésima Nona Sessão Ordinária da Segunda Sessão 
Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, realizada em doze de junho de dois mil e vinte 
quatro.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Wellington do Curso
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Davi 

Brandão
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Carlos Lula

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Antônio Pereira, Ariston, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio 
Cunha, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, 
Eric Costa, Fabiana Vilar, Florêncio Neto, Francisco Nagib, Guilherme 
Paz, Hemetério Weba, Iracema Vale, Janaína, Jota Pinto, Júlio 
Mendonça, Júnior França, Juscelino Marreca, Leandro Bello, Mical 
Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, Othelino  Neto, Pará 
Figueiredo, Rafael, Ricardo Arruda, Roberto Costa, Rodrigo Lago, 
Solange Almeida, Soldado Leite, Wellington do Curso e Zé Inácio.  
Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as):  Arnaldo Melo, Daniella, 
Glalbert Cutrim e Rildo Amaral. O Presidente, em nome do povo e 
invocando proteção de Deus, declarou aberta a Sessão, determinando a 
leitura do texto bíblico e da Ata da sessão anterior, que foi aprovada, e 
do Expediente, que foi encaminhado à publicação. No horário destinado 
ao Pequeno Expediente, concedeu a palavra aos Deputados (as): Júlio 
Mendonça, Mical Damasceno, Leandro Bello, Davi Brandão, Francisco 
Nagib, Doutor Yglésio, Wellington do Curso e Ricardo Arruda. 
Esgotado o tempo destinado a este turno dos trabalhos, a Presidente 
declarou aberta a Ordem do Dia, anunciando, em único turno, a votação 
dos Vetos Totais, de autoria do Poder Executivo, aos Projetos de Lei 
nos, a seguir: n° 445/2019 (Mensagem nº 130/2019), de autoria do 
Deputado César Pires, que dispõe sobre a obrigatoriedade de conter 
códigos QR inclusivos nas embalagens dos produtos fabricados e 
comercializados no Estado do Maranhão. Com Parecer nº 797/2020, 
favorável à manutenção do veto, apresentado pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Davi Brandão, o 
referido Veto foi mantido, com 2 votos SIM e 29 votos NÃO; 014/2021 
(Mensagem n° 133/2021), de autoria do Deputado Wellington do 
Curso, que dispõe sobre a obrigatoriedade de indenização ao 
consumidor em caso de roubo, furto, arrombamento ou quaisquer danos 
causados ao veículo, no período em que este estiver estacionado em 
área disponibilizada pelo estabelecimento. Com Parecer nº 729/2023, 
favorável à manutenção do veto, apresentado pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Fernando Braide, 
o veto foi mantido com 10 votos SIM e 20 votos NÃO; Projeto de Lei 
nº 105/2023 (Mensagem n° 077/2023), de autoria do Deputado 
Carlos Lula, que veda o emprego de arquitetura hostil em espaços 
livres de uso público sob gestão da administração pública estadual 
direta e indireta, no âmbito do Estado do Maranhão. Com Parecer nº 
849/2023, pela rejeição do veto, apresentado pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Neto Evangelista, 
o referido veto foi mantido com 10 votos SIM e 22 votos NÃO. Foram 
retirados de pauta e transferidos para a próxima sessão ordinária os 
Vetos Integrais de autoria do Poder Executivo ao Projeto de Lei nos 
043/2023 (Mensagem n° 079/2023), de autoria do Deputado Leandro 
Bello, que altera a redação e ementa da Lei nº 11.615, de 6 de dezembro 
de 2021, que estabelece diretrizes para as condições de repouso para os 
profissionais farmacêuticos, nas instituições de saúde pública, no 
âmbito do Estado do Maranhão. Com Parecer nº 820/2023, favorável à 
manutenção do veto, apresentado pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Florêncio Neto e 015/2023 
(Mensagem n° 078/2023), de autoria do Deputado Carlos Lula, que 
institui o plano de expansão do ensino integral em tempo integral na 
rede pública estadual do Maranhão e dá outras providências. Com 
Parecer nº 959/2023, favorável à manutenção do veto, apresentado pela 
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Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator – Deputado 
Fernando Braide. Foram votados em bloco e mantidos com 29 votos 
NÃO os Vetos Totais do Poder Executivo aos seguintes Projetos de 
Lei : n° 137/2019 (Mensagem nº 122/2019), de autoria do Deputado 
Rafael, que dispõe sobre o exercício e a fiscalização das atividades 
farmacêuticas. Com Parecer nº 929/2023, favorável à manutenção do 
veto, apresentado pela Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, 
Relator – Deputado Davi Brandão; nº 462/2019(Mensagem 
n°097/2021), de autoria do Deputado Duarte Júnior, que estabelece 
desconto de 1/30 (um trinta avos) sobre o valor da tarifa mínima mensal 
do serviço de energia elétrica, por dia de falta de fornecimento do 
serviço, no âmbito do Estado do Maranhão. Com Parecer nº 852/2023, 
favorável à manutenção do veto, apresentado pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Glalbert Cutrim; 
nº 039/2021, (Mensagem n°052/2021), de autoria do Deputado 
Doutor Yglésio, que dispõe sobre a garantia do acesso à informação, 
com a transparência, na internet, da listagem de pacientes que aguardam 
por consultas, exames e intervenções cirúrgicas na rede pública de 
saúde do Estado do Maranhão. com Parecer nº 937/2023, favorável à 
manutenção do veto, apresentado pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Florêncio Neto; nº 130/2021 
(Mensagem n°084/2021), de autoria do Deputado Doutor Yglésio, 
que dispõe sobre a vedação de quantitativo mínimo para compra de 
materiais de construção. Com Parecer nº 941/2023, favorável à 
manutenção do veto, apresentado pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Glalbert Cutrim; nº 339/2021, 
de autoria do Deputado Ciro Neto (Mensagem n°112/2021), que 
dispõe sobre a divulgação, pelos órgãos e entidades da administração 
pública direta e indireta do Estado do Maranhão, de informações sobre 
obras públicas cuja execução esteja em andamento. Com Parecer nº 
883/2023, favorável à manutenção do veto, apresentado pela Comissão 
de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Glalbert 
Cutrim; nº 069/2021 (Mensagem n°126/2021), de autoria do Deputado 
Doutor Yglésio, que dispõe sobre o direito à saúde mental nos ambientes 
penitenciários construídos e mantidos pelo Estado do Maranhão. Com 
Parecer nº 961/2023, favorável à manutenção do veto, apresentado pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator – Deputado 
Neto Evangelista; nº 313/2023 (Mensagem n° 065/2023), de autoria 
do Deputado Cláudio Cunha, que estabelece diretrizes para o 
atendimento, embarque e desembarque de passageiros, carros de 
passeio, cargas e caminhões dos terminais aquaviários no Estado do 
Maranhão e dá outras providências. Com Parecer nº 825/2023, pela 
rejeição do veto, apresentado pela Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania, Relator – Deputado Fernando Braide; ao nº 044/2023 
(Mensagem n° 057/2023), de autoria do Deputado Fernando Braide, 
que institui as diretrizes da política estadual de geração de emprego e 
renda e dá outras providências. Com Parecer nº 826/2023, favorável à 
manutenção do veto, apresentado pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Neto Evangelista; nº 281/2023 
(Mensagem n° 067/2023), de autoria do Deputado Cláudio Cunha, 
que confere ao município de Serrano do Maranhão, no Estado do 
Maranhão, o título de capital estadual quilombola. Com Parecer nº 
656/2023, favorável à manutenção do veto, apresentado pela Comissão 
de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator – Deputado Neto 
Evangelista. O Deputado Othelino Neto manifestou-se pela derrubada 
dos vetos aos Projetos de Lei 044 e 281/2023). Em único turno, foram 
aprovadas e encaminhadas à promulgação as seguintes Medidas 
Provisórias: n° 435/2024 (Mensagem n° 013/2024), de autoria do 
Poder Executivo, que altera a redação do caput do artigo 7º da Lei nº 
6.915, de 11 de abril de 1997, que dispõe sobre a contratação, por tempo 
determinado, de pessoal para atender à necessidade temporária de 
excepcional interesse público, nos termos do inciso IX do art. 19 da 
Constituição estadual e dá outras providências. Com Parecer favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – Relator Deputado 
Florêncio Neto. A referida Medida Provisória foi aprovada, com o voto 
contrário do Deputado Welington do Curso; n° 436/2024 (Mensagem 
n° 016/2024), de autoria do Poder Executivo, que altera os arts. 1º e 5º 

da Lei estadual nº 8.451, de 05 de setembro de 2006, que cria o Conselho 
Estadual de Juventude - CEJOVEM no âmbito da Secretaria de Estado 
Extraordinária da Juventude - SEEJUV e dá outras providências. Com 
Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – 
Relator Deputado Florêncio Neto; n° 445/2024 (Mensagem n° 
033/2024), de autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre a criação 
do programa floresta viva, vinculado à Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente e recursos naturais e dá outras providências. Com Parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – Relator 
Deputado Glalbert Cutrim. Em segundo turno, tramitação ordinária, 
foram aprovados e encaminhados à sanção governamental os seguintes 
Projetos de Lei: n° 683/2023, de autoria do Deputado Júnior França, 
que dispõe sobre a classificação de Alto Alegre do Pindaré como cidade 
de interesse turístico das belezas naturais do Maranhão. Com Parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – Relator 
Deputado Florêncio Neto; n° 061/2024, de autoria do Deputado Júnior 
França, que considera o festival do abacaxi, realizado anualmente no 
município de Santa Luzia, patrimônio cultural do Estado, incluindo o 
festejo no calendário oficial de eventos do Estado do Maranhão e dá 
outras providências. Com Parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania – Relator Deputado Fernando Braide; 
145/2024, de autoria do Deputado Júnior França, que considera o 
festival da abóbora, realizado anualmente no município de Santa Luzia, 
patrimônio cultural do Estado, incluindo o festejo no calendário oficial 
de eventos do Estado do Maranhão e dá outras providências. com 
Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – 
Relator Deputado Fernando Braide. Em primeiro turno, regime de 
prioridade, foi aprovado e encaminhado ao segundo turno de 
votação o Projeto de Lei n° 113/2024 (Mensagem n° 012/2024), de 
autoria do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a realizar a 
afetação dos bens imóveis que especifica em favor do Tribunal de 
Justiça do Estado do Maranhão. com Parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania – Relator Deputado Fernando Braide 
e de Administração Pública, Seguridade Social e Relações de Trabalho 
– Relatora Deputada Mical Damasceno. Em primeiro turno, 
tramitação ordinária, o Plenário também aprovou e encaminhou ao 
segundo turno de votação: Projeto de Lei n° 425/2023, de autoria do 
Deputado Júnior França, que institui diretrizes para o sistema de 
diagnóstico da situação e o índice de qualidade de vida da pessoa idosa 
e dá outras providências. com Pareceres favoráveis das comissões de 
Constituição, Justiça e Cidadania (acatando substitutivo) – Relator 
Deputado Davi Brandão e de Direitos Humanos e das Minorias – 
Relator Deputado Doutor Yglésio; Projeto de Lei n° 531/2023, de 
autoria do Deputado Júnior França, que regulamenta a política estadual 
de transparência ao consumidor na venda de combustíveis, em especial 
quanto à chamada gasolina formulada no Estado do Maranhão. Com 
Pareceres favoráveis das comissões de Constituição, Justiça e Cidadania 
– Relator Deputado Davi Brandão e de Direitos Humanos e das 
Minorias – Relatora Deputada Daniella; Projeto de Lei n° 202/2024, 
de autoria do Deputado Jota Pinto, que cria a Semana da Metrologia no 
Estado do Maranhão. Com Parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania – Relator Deputado Ariston e Projeto 
de Lei n° 441//2023, de autoria da Deputada Mical Damasceno, que 
assegura aos pais e responsáveis o direito de vedarem a participação de 
seus filhos em atividades pedagógicas de gênero no âmbito do Estado 
do Maranhão. Com Pareceres favoráveis das comissões de Constituição, 
Justiça e Cidadania – Relator Deputado Neto Evangelista e de Educação, 
Desporto, Ciência e Tecnologia – Relator Deputado Wellington do 
Curso-, o referido Projeto de Lei aprovado com os votos contrários dos 
Deputado Júlio Mendonça, Zé Inácio, Rodrigo Lago e Othelino Neto. 
Foram retirados de pauta, a pedido do autor, os Projetos de Resolução 
Legislativa nos 099/2023 e 100/2023, de autoria do Deputado Aluízio 
Santos, que foram transferidos para a próxima sessão ordinária. Em 
primeiro turno, foram aprovadas e encaminhadas ao segundo turno de 
votação: Projeto de Resolução Legislativa n° 038/2024, de autoria do 
Deputado Antônio Pereira, que altera o anexo i da Resolução Legislativa 
nº 563/08 e dá outras providências. Com Parecer favorável da Comissão 
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de Constituição, Justiça e Cidadania – Relator Deputado Doutor 
Yglésio; Projeto de Resolução Legislativa nº 055/2024, de autoria do 
Deputado Rodrigo Lago, que concede o título de cidadão maranhense à 
Senhora Tereza Cristina Franco Palhares Nina. Com Parecer favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – Relator Deputado 
Neto Evangelista; Projeto de Resolução Legislativa n° 056/2024, de 
autoria do Deputado Davi Brandão, que concede o título de cidadão 
maranhense ao Senhor Marconi Dias Lopes Neto. com Parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – Relator 
Deputado Neto Evangelista. O Plenário aprovou o Requerimentos n° 
218/2024, de autoria do Deputado Roberto Costa, solicitando o envio 
de congratulações para a Rádio Difusora News 93.1 FM, em razão do 
relançamento do programa Raízes do Maranhão, ocorrido no dia 06 de 
maio do corrente ano. Sujeitos à deliberação da Mesa, o Requerimento 
n° 221/2024, de autoria do Deputado Júlio Mendonça, solicitando  à 
Comissão parlamentar permanente de meio ambiente e desenvolvimento 
sustentável que, no uso de suas atribuições legais, realizem visita à 
empresa de resíduos sólidos Titara, localizada no povoado Buenos 
Aires, em Rosário – MA, foi deferido, enquanto a Mesa indeferiu os 
Requerimentos n° 219/2024, de autoria do Deputado Othelino  Neto, 
solicitando que  que seja requisitada ao Secretário de Estado da 
Infraestrutura o fornecimento de informações acerca do Projeto de 
obras de recuperação, reconstrução e/ou requalificação da pista de 
atletismo do Complexo Esportivo Castelinho; n° 220/2024, de autoria 
do Deputado Othelino Neto, solicitando que que seja requisitada ao 
Secretário de Estado da infraestrutura o fornecimento de cópia do 
processo licitatório para a realização das obras que estão sendo 
realizadas na pista de atletismo do complexo esportivo Castelinho, em 
São Luís; n° 222/2024, de autoria do Deputado Othelino Neto, 
solicitando que seja requisitada ao Secretário de Estado da Cultura o 
orçamento previsto para investimento nos festejos juninos da capital e 
no interior do Estado do Maranhão; e a previsão de custeio das despesas 
de origem pública e privada para os festejos juninos, considerando a 
declaração pública do Governador do Estado acerca do financiamento 
das atrações nacionais pela iniciativa privada;  n° 223/2024, de autoria 
do Deputado Othelino Neto, solicitando que seja requisitada ao 
Secretário de Estado da Cultura, o envio da relação com os valores 
correspondentes das atrações locais e nacionais contratadas para 
apresentações nos festejos juninos no Estado do Maranhão. O Deputado 
Othelino Neto recorreu da decisão da Mesa e os citados Requerimentos 
foram incluídos na Ordem do Dia da próxima sessão ordinária. No 
horário reservado ao Grande Expediente, manifestou-se o Deputado 
Antônio Pereira. No tempo reservado aos Partidos e Blocos, falou o 
Deputado Neto Evangelista, pelo Bloco Unidos pelo Maranhão. Nos 
termos do Regimento Interno, a Presidente determinou a inclusão na 
Ordem do Dia da próxima sessão ordinária das seguintes proposições: 
em segundo turno, Projetos de Lei nos 159/2024 e 161/2024, de autoria 
do Deputado Davi Brandão; 182/2024, da Deputada Iracema Vale; 
Projetos de Resolução Legislativa nos 043/2024, do Deputado Davi 
Brandão; 044/2024, da Deputada Iracema Vale; Requerimentos 
224/2024, do Deputado Guilherme Paz; 225/2024, do Deputado Carlos 
Lula; 226/2024, de autoria do Deputado Juscelino Marreca. No 
Expediente Final, não houve oradores inscritos. Nada mais havendo a 
tratar, a sessão foi encerrada e lavrada a presente Ata, que lida e 
aprovada será devidamente assinada. Plenário Deputado Nagib Haickel, 
do Palácio Manuel Beckman, 12 de junho de 2024. Deputado Wellington 
do Curso - Presidente, em exercício, Deputado Davi Brandão - Primeiro 
Secretário, em exercício, Deputado Carlos Lula - Segundo Secretário, 
em exercício

SESSÃO SOLENE REALIZADA DIA 07 DE JUNHO DE 2024 
ÀS 15h.

HOMENAGEM AOS 116 ANOS DO COLÉGIO MARISTA 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA 

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA

 O SENHOR MINISTRO STF REINALDO SOARES DA 
FONSECA 

O SENHOR DESEMBARGADOR FROZ SOBRINHO 
O SENHOR DESEMBARGADOR JORGE 

RACHID MUBÁRACK
O SENHOR PREFEITO JULINHO
A SENHORA ELISA LIMA VALE
A SENHORA TATIANA COSTA
O SENHOR ALEXANDRE LOBO

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA - Eu declaro aberta a Sessão Solene convocada por 
meio de requerimento nº 83/2024, de autoria do meu colega, grande 
Deputado Júlio Mendonça, em comemoração aos 116 anos do Colégio 
Marista. Eu quero convidar para compor a mesa o Senhor Deputado 
Júlio Mendonça, autor da proposição. Também quero convidar para 
compor a mesa, com muita honra, o ministro do STJ, de quem tenho 
a honra de ser confrade, senhor Reinaldo Soares da Fonseca. Também 
tenho a honra de poder convidar para compor a mesa, nesse ato, 
representando o Presidente do Tribunal de Justiça Desembargador 
Froz Sobrinho, nosso professor, defensor das causas ambientais, nosso 
desembargador Jorge Rachid Mubárack. Quero também convidar 
para compor a mesa, doutor Julinho, Prefeito de São José de Ribamar. 
Quero também convidar para compor a mesa, senhora Elisa Lima 
Vale, vereadora de São José de Ribamar. Quero convidar também para 
compor a Mesa, a Senhora Tatiana Costa, vice-presidente da OAB/
Maranhão. E eu quero convidar aqui para compor a Mesa, quero que 
recebam com a grande salva de palmas, nosso Diretor Geral do Marista, 
o Irmão Alexandre Lobo. Nós ouviremos agora a oração com a equipe 
da Pastoral Pedagógica do Colégio Marista. Eu quero registrar aqui 
a presença de muitas autoridades, são muitas, meu amigo Júlio! Mas 
queria aqui fazer referência à Dra. Tereza Cristina, Juíza de Direito; 
Dr. José Américo, meu confrade também Juiz da Vara de Infância 
e ex-aluno Marista; meu amigo Deputado Estadual Fábio Braga, 
representando aqui Mauro Fecury. Quero também fazer referência 
ao Coronel Carlos Furtado, Presidente da Academia Maranhense de 
Ciências Letras e Artes Militares, agradecemos muito sua presença, 
a presença, Deputado Júlio, aqui da pessoa mais importante, Senhora 
Márcia Maria, esposa do Deputado Júlio Mendonça, e quem comanda 
o deputado. Quero também fazer referência aqui ao Dr. André Bogéa, 
Juiz de Direito, muito obrigado por estar presente. A Senhora Gilvana 
Matos, Primeira-Dama de São José de Ribamar, muito obrigado por 
estar presente. Também quero fazer referência aqui ao meu amigo 
Carlinhos Macieira, médico referência para nossa sociedade e registrar 
também aqui são muitos alunos, ex-alunos, pais e funcionários do 
Colégio Marista. A gente vai fazendo referência ao longo da cerimônia, 
mas eu quero agora convidar todos para juntos cantarmos o Hino do 
Colégio Marista. Nós assistiremos agora um vídeo contando a trajetória 
educacional do Colégio Marista. Quero fazer aqui referência também 
à presença do Dr. Mário Prazeres, Juiz de Direito e do José Antônio 
Heluy, nosso ativista social, secretário já de inúmeras secretarias, 
obrigado pela presença, mas agora eu quero poder passar a palavra ao 
Deputado Júlio Mendonça, autor da proposição, e que falará em nome 
do Poder Legislativo.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Boa tarde 
a todos e a todas! Saudar aqui o nosso querido Carlos Lula, que está 
presidindo essa Sessão, a quem eu agradeço muito, Deputado Carlos 
Lula, nós temos uma afinidade política ideológica, aqui dentro dessa 
Casa, nós temos defendido várias bandeiras juntos, eu, ele, Deputado 
Rodrigo Lago, também e outros de outros deputados, saudar também 
o Senhor Reinaldo da Fonseca, Ministro do Supremo Tribunal de 
Justiça e irmão do meu querido amigo, João, orientador pedagógico, 
que eu tenho um carinho todo especial e uma salva de palmas ao 
João, orientador pedagógico. Senhor Desembargador Jorge Rachid 
Mubarack, neste ato, representando o Presidente do Tribunal de Justiça, 
Desembargador Froz Sobrinho, Dr. Julinho, nós estávamos ali sentados, 
digo tem 2 Júlios aqui, em Viana também a pessoa me conhece como 
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Julinho. Então, Dr. Julinho, aqui Prefeito de Ribamar, Sra. Elisa Lima 
Vale, Vereadora de São José de Ribamar também, presente aqui, minha 
saudação, Sra. Tatiana Costa, Vice-Presidente da OAB também aqui 
presente, que abrilhanta, com a sua presença, esta solenidade e Irmão 
Alexandre, nosso chefe atual, Diretor-Geral do Colégio Marista a 
quem eu saúdo todos demais irmãos aqui presentes, saúdo também os 
colaboradores do Marista que foram colaboradores da figura parceiros 
vamos colocar assim, Sr. Elias da cantina que está com sua família aqui, 
com a dona Vilma, e eu descobri Seu Elias, que Zé Antônio Heluy, não 
pagou a última coxinha que lhe comprou, que comprou com o senhor, 
viu? Ele está ali escutando, saudar também todos os professores aqui 
presentes, em nome do nosso eterno professor, coordenador, Professor 
Manoel Jansen que confere com a grandeza da importância do Grêmio 
Estudantil, atual Grêmio Estudantil, não é à toa que o nome do Grêmio 
é professor Manoel Jansen, não é isso João? E aqui saudar todos os 
alunos da diretoria do Grêmio, uma salva de palmas pra eles. Não vai 
ser possível falar o nome de todos os professores, mas, de fato, porque 
nós temos o Professor Veloso, demais professores, Luzinete, Professor 
Allan, não vou falar todos para não se cometer injustiça, mas sintam-se 
acolhidos, abraçados fraternalmente por este ex-aluno marista que não 
escreveu nada para falar. Até escrevi, mas está aqui porque o vídeo já 
diz tudo no Marista. Eu prefiro lembrar, falar algumas palavras, por 
meio do sentimento da memória afetiva que me motiva nesse momento. 
Saudar as demais pessoas, aqui a presença da minha esposa também, 
a Márcia, que, na época, a Márcia estudou no Dom Bosco e também 
fazia parte também um pouco, nessa época, era muito perto do Marista. 
Saudar também meus queridos contemporâneos, eu não podia deixar de 
saudar, Presidente Carlos Lula. Meus contemporâneos, na época de 84, 
que é o Carlos de Andrade Macieira, Carlinhos, com a sua esposa Rosa, 
que não está aqui, nossa Juíza Doutora Rosângela, que está em Brasília. 
Meu querido primo Marcos, ali presente, José Antônio Heluy. Em nome 
deles, eu saúdo todos os ex-maristas, aqui presentes que estão aqui, nesse 
momento, e que torna essa solenidade de uma emoção muito grande. Eu 
sou um ex-marista, Ministro, que ainda olhe por cima do muro, paro 
o carro, quando posso. Eu falando lá do Marista do Centro, Prefeito 
Julinho. Então, eu sou um daqueles que diminui a velocidade ali param, 
e vem várias memórias, vem várias lembranças ali. Eu quando vim de 
Viana e, nessa época, se existisse bullying esses meus contemporâneos 
Macieira todos aí, eu teria sido expulso do colégio, viu, irmão, porque 
eu vindo de Viana, muito tímido, não sabia nem falar direito, mas eu 
aprendi ali, de fato, o que é respeitar o ser humano, conhecer pessoas 
maravilhosas, como Flávio Dino, entre todos outros amigos nossos, que 
estão hoje nesse Brasil afora e ali, quando nós estávamos contando o 
Hino, viu Deputado Carlos Lula, eu me lembro que a gente antes de 
entrar na sala de aula, nós tínhamos um momento de oração, irmão, e, às 
vezes, iam algumas pessoas dar palestra lá. E ainda me lembro, algumas 
pessoas, inclusive o Lula foi, não é? O Lula foi ainda, Lula não era nada 
ainda, era só um sindicalista que, não és tu, Lula, é outro Lula, que 
é Presidente. E foi o ex-governador Jackson Lago, foi Maria Aragão, 
Macieira, eu acho que a Marina foi também, lá naqueles momentos de 
preleção e, além da religiosidade, da relação com o sagrado, nos ensinou 
a ser cidadãos. E hoje, aqui na Assembleia, quando eu venho, como 
eu já falei eu vim de Viana, da Baixada aqui, e essas bandeiras que a 
gente escolhe hoje, como estar do lado das pessoas que mais precisam, 
como defender agricultura familiar, defender o meio ambiente, que 
nós estamos finalizando a Semana do Meio Ambiente, com alguns 
Projetos de Lei aprovados, ter o olhar e a sensibilidade para os que mais 
precisam, o que tem tudo a ver com o que o Marista nos deu. Por isso, eu 
quero, do fundo do meu coração, agradecer a todos os professores, aos 
ex-professores, agradecer a todos os servidores que já passaram, a toda 
família Marista, do fundo do coração, porque o Marista está presente 
na minha vida todos os dias, porque o passo que se dá hoje, as decisões 
que se tomam hoje, a coragem para levantar algumas bandeiras, você 
precisa, de fato, saber quem você é e qual o lado do rio que a gente 
escolhe nessa trajetória. Eu me emociono muito, neste momento, talvez 
seja um dos momentos dessa minha passagem pelo Parlamento mais 
importante, que eu pretendo levar comigo esse momento aqui agora. 

Agradecer ao João, pois, quando você esteve comigo, sentando com a 
Denise, com a nossa equipe, com a Luciana, a Mônica e a Thayene, e 
nossa equipe que também se envolveu muito. Elas não foram Marista, 
mas incorporaram essa solenidade. Com isso, agradecer pelo fato 
de ter tido a honra de poder ser o autor do requerimento, o autor da 
proposição, aqui da Casa do Povo do Maranhão, receber a Comunidade 
Marista. Quero, por fim, para não me alongar, me dirigir ao futuro. Olho 
para aqueles jovens ali do Grêmio Estudantil. Na vida, tem que se ter 
coragem para fazer escolhas, e vocês serão o futuro, representando aqui 
todos os alunos. Penso que a gente não pode esquecer nunca a quem 
nós queremos servir, estejam vocês onde estiverem. E eu tenho certeza 
de que o Marista no Araçagi, já fui duas vezes ao Marista do Araçagi, 
eu tenho certeza de que o Marista dará a luz necessária não só para 
passar no vestibular, não só para passar em um concurso, mas ser a 
coisa mais importante na vida: cristãos, cidadãos de bem e, acima de 
tudo, se colocar no lugar do outro. Por isso, sigam firmes com a luz de 
Champagnat, inspirado neste grande homem, que foi um grande homem 
inspirado em Maria, inspirado em Deus. Que a gente possa, de fato, 
nunca se conformar, nunca se omitir diante dos desafios da vida. Por 
isso encerro aqui minhas palavras, pedindo a Deus que ilumina este 
estado, que nos ajude a alcançar indicadores melhores, a fim de fazer 
com que cresçam nossos irmãos que ainda estão à margem do processo 
de desenvolvimento. O meio ambiente do nosso estado é belíssimo e 
plural, porém o cerrado é profundamente devastado. Então, que a gente 
possa sempre não pensar só na gente, mas pensar também nas outras 
pessoas que não tiveram oportunidade de estar aqui. Muito obrigado. 
Grande e afetuoso abraço. Que Deus nos proteja.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA – Obrigado, Deputado Júlio, pelas palavras sempre 
fortes e emotivas. A gente também tem ainda aqui a fala das autoridades. 
Eu quero conceder a palavra à Senhora Lisa Lima Vale, vereadora do 
município de São José de Ribamar.

A SENHORA VEREADORA LISA LIMA VALE - Boa tarde a 
todos. Queria começar cumprimentando a nossa Mesa Diretora. Muito 
me alegra estar com todos vocês aqui. Nosso Presidente da Casa, o 
Deputado Carlos Lula; o irmão Alexandre, grande homem que muito 
nos ensina; Desembargador Jorge Rachid; Ministro Reinaldo, que tive 
o prazer de conhecer hoje; Deputado Júlio Mendonça, que foi o autor 
dessa iniciativa que muito nos alegra; nosso querido, meu parceiro de 
muita luta, de muito trabalho, Doutor Julinho, Prefeito de São José de 
Ribamar; nossa querida Tatiana Costa, a qual eu já tive o prazer de ver 
em outros momentos. Bom, para mim, é um motivo realmente de muita 
alegria e de muita honra estar aqui, celebrando os 116 anos de presença 
Marista no Maranhão e, principalmente, celebrando os 20 anos do 
Marista do Araçagi, o qual é da minha geração. Eu acho que todos vocês 
são geração Marista Maranhense, mas eu estou aqui representando o 
Araçagi da melhor maneira possível. O que eu costumo dizer, nesse 
processo todo, é que eu tenho que relembrar um pouco do que me 
trouxe até aqui. Eu não poderia deixar de compreender os caminhos 
que me trouxeram para onde eu estou hoje. Eu sou aluna Marista e 
digo isso porque não tem como a gente ser ex-aluno Marista, todos 
vocês sabem disso. Eu sou de São José de Ribamar, sou criada em São 
José de Ribamar, fui criada aí por dois exemplos de força e dedicação, 
meu pai Nonato Lima e minha mãe Lordelis. Meu pai foi vereador por 
sete mandados consecutivos, e eu gosto de falar isso para que a gente 
entenda que eu vivi a política desde muito cedo. Então, isso é algo que 
está enraizado em mim, porém, foi no Marista que eu fui lapidada para 
viver a missão que Deus me deu, que é vivenciar o processo político, 
mas, principalmente, servir às pessoas, ter empatia, me colocar no lugar 
do outro, entender que nós podemos e devemos fazer a diferença na 
vida das pessoas. Eu inclusive queria aqui saudar todos os servidores 
do Marista, todos os servidores desta Casa, em nome de um querido 
que, quando eu vi, fiquei muito emocionada por todas as vezes que eu 
caminhava pelo pátio Marista e recebia sempre uma frase motivadora, 
como Deus é alegria, Deus é amor. Seu Zé está aqui presente. Não 
poderia deixar também de saudar alguém que me ensinou muito sobre 
liderança, que é o meu eterno e amado coordenador João. Inclusive, 
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queria dizer que eu o amo muito. Vou aproveitar a oportunidade. Gente, 
tudo que eu vivenciei e aprendi no Marista me trouxe até aqui. Para 
quem não me conhece, eu fui eleita a vereadora mais jovem do Brasil 
e, aos 18 anos, em 2020, tive uma oportunidade gigantesca de ser uma 
representatividade, ser alguém que representasse as mulheres, as jovens 
e alguém que acreditasse na transformação social, mas nada disso seria 
possível sem tudo que eu vivi no Marista. Eu queria me direcionar, 
inclusive, e mandar um abraço a todos da diretoria do Grêmio. Eu 
comecei, assim como vocês, participando de grêmio estudantil, de 
liderança de sala, participando de todos os movimentos que envolviam 
algum processo democrático. Inclusive, eu ouso dizer que eu fui 
lapidada como cidadã de bem e também como cidadã que tem senso 
de responsabilidade cívica com pequenas coisas que aconteciam no 
Marista, irmão Alexandre, como, por exemplo, o hino que a gente 
canta. Não sei se ainda é todo dia de quinta-feira, mas toda quinta-feira 
era uma alegria me sentir pertencente e me sentia até de certa forma 
patriota, irmão Alexandre, e hoje estar aqui no meio de grandes nomes, 
de grandes protagonistas, alunos Marista. De fato, é algo que, sem 
dúvida nenhuma, vai contribuir muito para minha trajetória. A cada vez 
que eu piso nesta Casa, sem dúvida nenhuma, é um marco, talvez eu 
nunca esqueça desse dia. Queria aqui também saudar e agradecer, de 
uma maneira muito especial, ao nosso Prefeito Dr. Julinho que é como 
se fosse um grande padrinho político com o qual aprendo todos os dias. 
Ele me concedeu a honra de ser líder do governo dele, durante dois 
anos, logo que eu iniciei meu mandato. Muito eu aprendi, Dr. Júlio, 
com o senhor e muito eu aprendo até hoje. Então, por fim, eu queria 
agradecer a todos os presentes, agradecer a minha família, muitos 
estão aqui, graças a Deus. Não vou conseguir mencionar todos, mas 
em especial o meu pai Nonato Lima, que é um grande líder, quem 
muito me oportunizou, inclusive, viver momentos no Marista; minha 
mãe Lordeliz, quem eu amo incondicionalmente, meu esteio; minha 
irmã Helena; meu irmão Gabriel; meu marido Gustavo, que é um 
grande esteio; e toda minha família: os meus tios presentes, o Afonso, 
o Lima, meus primos. Dizer para Vossas Excelências que eu estou à 
espera da grande honra que Deus me deu, que é minha filha, a Cecília. 
E uma das missões que eu tenho com a Cecília talvez seja passar tudo 
que eu aprendi no Marista. Todas as lições de amor, todas as lições 
de serviço, todas as lições de humanidade. Entender, inclusive, que o 
ensino nunca se separa do amor de Deus, e ele nunca se separa daquilo 
que a gente precisa viver como propósito. Então, eu fui ensinada no 
Marista que, independentemente de onde eu esteja, o meu propósito 
tem que permanecer vivo. Eu sempre tenho que colocar Deus à frente 
de tudo, Nossa Senhora à frente, para que a luz de Champagnat sempre 
nos ilumine. E isso eu carrego comigo. Eu já adianto que eu espero 
muito que eu chegue a uma fase, João, de ver a Cecília aprendendo 
contigo sobre liderança, aprendendo contigo sobre todas as coisas boas 
que tu tiveste a oportunidade de me ensinar. Queria saudar os meus 
professores, minha professora de redação, querida Geane, que muito 
lutou comigo e que me formou como alguém que hoje atua de certa 
forma diretamente no Legislativo. No mais, gente, é motivo realmente 
de muita alegria. Costumo dizer que não existe ex-aluno Marista, 
e todos vocês sabem disso, e este momento é testemunha disso. Não 
existe nada e não existe sequer um momento do qual eu não me lembre, 
dentro do Marista, como um grande marco na minha vida. Mais uma 
vez, ainda que eu não esteja mais diretamente estudando na instituição, 
marca minha vida de novo. Então, eu queria realmente agradecer a 
todos e agradecer a oportunidade de estar aqui e dizer para vocês que 
eu continuo seguindo e acreditando que a política pode, sim ser uma 
ferramenta de transformação social e, principalmente, uma ferramenta 
de serviço às pessoas. Eu acho que todo mundo que passa pelo Marista 
entende exatamente isso. Que nós possamos seguir com muito amor, 
com muita responsabilidade, com muita empatia e, principalmente, com 
muito serviço às pessoas que mais precisam. Muito obrigada.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA - Agradeço a palavra e concedo agora a tribuna ao 
Prefeito de São José de Ribamar, Dr. Julinho.

O SENHOR PREFEITO DE SÃO JOSÉ DE RIBAMAR, DR. 

JULINHO - Boa tarde! Como falar e o que falar após o Deputado 
Júlio Mendonça, que deu uma aula de humanidade, deu uma aula de 
empatia? Eu chego até a pensar que os “Júlios” são humanos, porque 
nessa fala pessoal não tem falácia, é fala de homem, de ser humano, 
aquele que se transporta para o outro, a que nós chamamos de empatia. 
Eu queria abraçar todas as autoridades aqui. O Jorge Rachid, nosso 
velho amigo, todas as autoridades, para não perder muito tempo, para 
não ficar repetitivo. Nosso respeito, Rachid, pelo seu longo trabalho na 
Justiça. Queria também levar um abraço a Tereza Cristina, uma pessoa 
que é inerente a Ribamar, e Ribamar é inerente a ela. Muito obrigado, 
Doutora Tereza, apesar de ter nos abandonados, mas sua alma está em 
São José de Ribamar. Deixem-me contar para vocês uma história muito 
interessante e pessoal. Eu quero apostar se alguém aqui no auditório 
fale uma ciência que não seja educação. A gente nasce para se educar, 
ao usar a mamadeira, engatinhar, quando começamos a crescer e 
desenvolver, porque ninguém só cresce. Para que você seja completo, 
tem que crescer e se desenvolver. Portanto, eu quero me transportar, 
em primeiro lugar, irmão Alexandre, coordenador João, aos docentes, 
pois é muito mais complexo ser professor hoje do que há 15 anos, então 
eu quero dizer a vocês que vocês são uma maravilha deste universo, 
vocês é que transformam vidas, vocês são oftalmologistas, vocês são 
psiquiatras, enfim, vocês são tudo para os discentes, transportar os 
discentes. Disseram a vocês que devem amar esses professores porque 
professor não persegue aluno, mas hoje a gente brinca e as vezes fala 
assim: ‘rapaz, tu estás com preguiça’, lá vem processo porque nós 
chamamos uma criança de “preguiçosa”. Então, hoje é muito complexo 
levar a vida. Vossas Excelências sabem aqui, tem muito professor, que 
nunca ninguém definiu vida, existe conceito de vida. Por que não se 
define? Por que ninguém sabe definir vida, João? Irmão Alexandre, 
porque definição, tudo que eu defino eu tenho que ter fórmula, e vida 
não tem fórmula, então eu dou conceito de vida, vida é morte, vida é 
nascimento, mas não se dá o conceito. Se perguntarem o que é metano? 
Digo que é CH4, aí eu defini o metano. O que é água? H2O. Por que eu 
estou definindo água? Porque eu estou dando a fórmula da água. Então, 
nunca ninguém conseguiu definir vida, e os docentes, vocês, docentes, 
vocês dão a vida. Quando eu falo dão a vida, irmão Alexandre, eu estou 
falando que o professor, os pais não têm mais tempo, a gente vive hoje 
na labuta. Mesmo com a inteligência artificial, as pessoas trabalham de 
manhã, de tarde e de noite, mal olham os filhos. Então, nós devemos, 
neste momento, aos 20 anos de Maristas... Vocês sabem o que quer 
dizer “Marista”? Sabe por que o Marcelino chamou de Marista? Sabe, 
Júlio? Maria Aparecida. O Marista mesmo começou no Brasil, os 
irmãos maristas chegaram em 1937, lá para o dia 30 de dezembro, na 
cidade de Ribeirão Preto. E começou o Marista em 1938 com o nome 
Nossa Senhora Aparecida. Sabe quando foi que veio se chamar de 
Marista? Em 1961. E de lá para cá, instalaram-se 79 unidades no Brasil. 
E no Maranhão, nós tínhamos aquela do centro com o irmão Ancelmo, 
não era, Júlio. Hoje nós temos com Alexandre, irmão Alexandre, um 
homem que se dedica junto com João e outros irmãos dando a vida aos 
alunos. E a filosofia do Marista é exatamente isso, o amor fraternal. E 
eu quero parabenizar o irmão Alexandre, João, todos irmãos e todos os 
bedéis, todos que formam este grupo Marista. Parabenizar vocês por 
essa instituição que cada dia que passa integra muito mais. Aos alunos 
do Marista, vocês vão sair do Marista como Júlio Mendonça saiu. 
Júlio Mendonça chorou aqui, pessoal. Quer dizer, está no sangue de 
Júlio Mendonça a empatia. Eu quero finalizar dizendo para vocês que 
eu gostaria que o mundo fosse assim, o que eu não quero para minha 
esposa, Giovana Duailibe, eu não quero para esposa de ninguém. O 
que eu não quero para meu filho de ruim, eu não quero para filho de 
ninguém. Se todo mundo pensasse assim, Júlio Mendonça, o que eu não 
quero de ruim para mim eu não quero para os outros, este mundo estaria 
muito melhor. Parabéns, Irmão Alexandre, parabéns, João, parabéns, 
docentes e todos funcionários do Marista, por 116 anos de implantação 
no Maranhão. E a honra e o orgulho de ter vocês no Araçagi, em São 
José de Ribamar. Parabéns.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA - Concedo agora a palavra ao Desembargador Jorge 
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Rachid.

O SENHOR DESEMBARGADOR JORGE RACHID – Não vou 
cansá-los. Eu sou Marista desde 1966. Toda minha educação é Marista. 
Eu tenho maior orgulho disso. Tudo que eu aprendi de bem foi do 
Colégio Marista. E aqui eu quero ressaltar e lembrar a figura do meu 
grande professor. Ele não está aqui presente por teimosia, porque ele é 
teimoso, que é o irmão Itaici. Irmão Itaici é a pessoa que eu mais, até 
hoje nós temos uma grande amizade. Irmão Itaici é o espelho da família 
Marista, o homem que se dedicou, a vida inteira, à congregação e ao 
ensino de jovens até hoje. Então eu tenho por ele, Senhor Presidente... 
Eu nem lhe cumprimentei, me desculpe, mas é a emoção que está, 
também ao deputado, Senhor Ministro, seu Julinho também e a todos 
que estão aqui presentes eu cumprimento. E esse cumprimento especial 
eu vou dirigir também a um dos grandes amigos do irmã Itaici, um 
dos grandes amigos da sociedade maranhense da família Marista. Esse 
homem veio para o Maranhão há uns 03 ou 04 anos, mais ou menos, 
não sei bem. E ele elevou - não quero dizer que os demais não elevaram 
- mas ele elevou de uma maneira tão bonita a família Marista, que 
hoje nós estamos na Casa do Povo, homenageando São Marcelino 
Champagnat, homenageando a família Marista, graças ao empenho 
desse homem que você já deve está sabendo a primeira letra do nome 
dele. É Alexandre, é o irmão diretor que está ali presente. Eu quero 
uma salva de palmas. Alexandre, tenha a certeza que o senhor mexeu 
com os corações de todo o maristano, o senhor mexeu com o coração. 
O Deputado se emocionou, o Presidente se emocionou, a Senhora 
Vereadora, o Julinho. Então, o senhor fez tudo isso. Então, parabéns 
por como o senhor está conduzindo o nosso colégio, como senhor está 
conduzindo essa família Marista, muito obrigado. Eram essas minhas 
palavras. Quero ressaltar a presença da minha mulher, a presença da 
minha filha, Nágila, aqui presente, e um beijo bem grande para o meu 
tio Elias Zeitune, que, para quem não sabe, ele é meu tio. E uma palavra 
em árabe para ele, shukran, tio Elias.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA - Desembargador Jorge, ele deixou a advocacia tem 
um tempo para virar magistrado, mas a tribuna não o deixou, não é? 
Ele continua um craque. Quero conceder a palavra ao doutor Reinaldo 
Soares da Fonseca, Ministro do nosso Superior Tribunal de Justiça.

O SENHOR MINISTRO REINALDO SOARES DA FONSECA 
- Muito boa tarde a todas e a todos. É com muita alegria que volto 
a esta Casa, onde aqui recebi a maior comenda do Poder Legislativo 
Maranhense. E eu, como maranhense que sou lá da Rua da Cruz, do 
Centro de São Luís, me sinto extremamente feliz de aqui retornar. E 
aqui me senti em casa, exatamente porque esta Casa representa o povo 
maranhense. E é nesse sentido que eu cumprimento o nosso Presidente 
da Mesa, Deputado Carlos Lula, e o nosso precursor de todo esse 
movimento no sentido de homenagear a instituição Marista, o nosso 
Deputado Julinho, nosso prefeito, nossa vice-presidente da OAB, casa a 
que pertenci por seis anos e tive um pai com quase 50 anos na advocacia 
maranhense, o nosso queridíssimo Jorge Rachid, irmão de tantos anos 
junto com Jânia, e que representa o Poder Judiciário maranhense. 
Na pessoa dele cumprimento todos os meus colegas da magistratura 
maranhense, em especial, o meu colega de turma do Marista, José 
Américo Abreu Costa. Pertencemos a uma outra geração, mas que 
também é uma geração que celebra os cristãos, bons cristãos e virtuosos 
cidadãos, e a nossa vereadora que representa o novo olhar marista 
maranhense, o olhar do Araçagy, e o nosso querido Alexandre, que é 
quem conduz toda essa história e dá continuidade nesses 116 anos. Eu 
venho de uma família que, dos 116 anos, em 90 a minha família estava 
presente no Colégio Marista. Eu venho de quatro gerações maristas e, 
portanto, desde o meu pai, os meus tios, os meus cinco irmãos, que 
foram alunos maristas, sobrinhos e, assim, por diante. Portanto vocês 
podem imaginar, meus queridos, o que significa Marista para minha 
família, para minha família como um todo. Hoje com a coordenação do 
Professor João Soares da Fonseca, meu irmão caçula gêmeo, com outro 
irmão de uma família enorme de sete irmãos. E eu quero dizer que a 
família Marista para mim, nesses 90 anos, na minha família, e para mim 
54 anos. Há 54 anos, eu com seis anos de idade ingressei no Marista e só 

saí para ir para a Universidade Federal do Maranhão, quando lá fui para 
o curso de Direito, e meu irmão, que estudávamos juntos, um ano mais 
velho, o Dr. Totó, o pneumologista da Clínica Pronto Ar, foi para fazer 
Medicina dentre dos 5 irmãos que fizeram Marista, já que as minhas 
irmãs, junto com Jânia, estudava no colégio das Doroteias do Santa 
Tereza. Era esse encontro, Santa Tereza e Marista, exatamente nessa 
feição histórica da educação maranhense, ao lado de outros colégios 
maravilhosos. Mas esses dois se encontravam exatamente na perspectiva 
católica da educação maranhense. E é nesse sentido que eu aprendi, seja 
com o Hino da Mocidade Marista, por Deus, pela Pátria, por Maria, 
que eu aprendi, irmão Alexandre, exatamente a cultuar valores tão 
importantes e o principal dele, a construção de um princípio esquecido 
chamado fraternidade. É a partir dessa perspectiva, numa sociedade 
doente, porque estamos numa humanidade doente. Só no Brasil são 
280.000 pessoas em situação de rua, minha gente, 60.000 pessoas, 
na cidade de São Paulo, em situação de rua, 24 milhões de pessoas 
no Brasil sem habitação, 35 milhões de pessoas no Brasil sem água 
potável e mais de 100 milhões de pessoas no Brasil sem saneamento 
básico. É essa realidade que nos impulsiona a valorizar, a parabenizar 
e celebrar a filosofia marista, que vem exatamente reencontrar um 
princípio esquecido chamado princípio da fraternidade. E nesse sentido, 
eu não posso deixar de me lembrar do irmão Aguiar, irmão Rodrigues, 
irmão Jorge, irmão Taici, irmão Ovídio, irmão Acácio, irmão Nelson, 
irmão Francisco, tantos outros irmãos da minha época, que hoje estão 
representados pelo irmão Alexandre, que fizeram incutir numa geração 
inteira, seja no meu pai ainda lá na Pedro Segundo, ao lado da Catedral 
do Maranhão, seja conosco lá na Rua Grande, ou seja hoje com a minha 
sobrinha, Maria Fernanda, no Araçagi. Nós reencontramos, sim, um 
princípio. E é por isso que, evidentemente, estamos aqui para celebrar 
este momento histórico. E celebrar esse momento histórico relembrando, 
no meu caso, por exemplo, o nosso professor Jansen, o nosso professor 
Allan, ou os nossos queridos dona Vilma e seu Elias, que nos recebiam 
carinhosamente, generosamente na cantina da nossa escola. Muitos 
dos seus filhos, colegas da minha família, amigos da minha família e 
uma nora, minha colega de turma, que é a colega Silvana, também da 
nossa geração e da nossa participação marista. E é nesse sentido que 
eu faço questão de aqui estar para celebrar e para relembrar aquele que 
não era ainda santo e que hoje já é o Santo Marcelino Champagnat e 
que nos ensinou, sim, a resgatar o sentido de nação, nação fraterna, a 
resgatar o sentido de construção de uma sociedade irmã, de irmãos que 
brigam, que se desentendem, mas que são irmãos, que devem construir 
um mundo melhor, uma sociedade com esperança, com alegria e uma 
sociedade que, efetivamente, esteja sempre em busca do ser maior, o 
ser criador, chamado Deus. “Por Deus, pela pátria e por Maria”, esses 
termos que constam do hino nos relembram exatamente a construção 
de uma sociedade que hoje a Constituição brasileira anuncia desde o 
seu preâmbulo, uma sociedade fraterna, ou no corpo permanente da 
Constituição, uma sociedade livre, uma sociedade justa e uma sociedade 
solidária. Portanto, meus parabéns aos alunos hoje Marista, que 
também nós estivemos aí nessa época. Este colégio já deu Presidente 
da República, o Presidente José Sarney, já deu vários governadores, 
um Governador do Estado e que hoje se encontra na Suprema Corte de 
Justiça Nacional, Flávio Dino, e vários deputados, senadores, médicos 
como Carlinho Macieira, extraordinário, engenheiros, profissionais, 
professores extraordinários. Este colégio nós temos que celebrar e 
aplaudir de pé para dizer ao mundo que, efetivamente, a educação 
transforma vidas, e nós somos exemplos disso. Meus parabéns a todos 
vocês e meus parabéns na pessoa do irmão Alexandre, em especial. 
Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA – Concedo a palavra ao irmão Alexandre Lobo, 
Diretor-Geral do Colégio Marista.

O SENHOR IRMÃO ALEXANDRE LOBO, DIRETOR-
GERAL DO COLÉGIO MARISTA - Falar de Marista é falar de mim, 
no sentido de que eu não consigo conceber minha vida a não ser sendo 
Marista. E quando eu estou aqui, quero agradecer, primeiro, ao nosso 
Deputado Carlos Lula, por estar presidindo essa sessão, e ao Deputado 
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Júlio Mendonça, por estar dando a nós esse momento de família. É 
assim que eu estou encarando esse nosso momento aqui, um momento 
de família, da família Marista. Eu não consigo olhar para as pessoas, 
quando sei que elas são Maristas, pelos seus cargos. Eu as vejo como 
Maristas, como pessoas que pertencem a um elo que eu também 
pertenço. Então, quando dizem “aqui o juiz da Infância”. Não, é meu 
irmão. “Ah! É o desembargador.” Não, é meu irmão. E por isso eu 
me alegro de estar aqui e agradeço ao Deputado que acolheu a nossa 
proposta, que Denise e João trouxeram, de fazermos desse momento 
um momento de comemoração dos 20 anos e de comemoração dos 116. 
Mas quando a gente comemora 116, tem uma segunda intenção, porque 
é o início da preparação dos 120 anos de presença no Maranhão que nós 
vamos comemorar. E é com muita vibração dessa família que a gente 
está começando a comemorar a prévia dos 120 anos. Hoje está tendo 
no Goiás uma comemoração, mas também está tendo em Salvador 
várias festividades dos 120 anos. E eu olho para os meus irmãos de 
Salvador e digo assim: Espera, já, já eu chego lá. Mas eu também queria 
saudar aqui a cada marista que está aqui. Eu pediria que, por favor, 
porque eu preciso reverenciar e agradecer a todos os professores, sejam 
do Maranhense e do Aracati, que fiquem de pé, aos professores, por 
favor. Fiquem de pé, meus professores. Meu muito obrigado a vocês por 
fazerem a extensão do sonho do Padre Champagnat com o aluno, serem 
os irmãos de hoje. Muito obrigado. Eu pediria que toda a equipe técnica, 
antiga e atual, ficasse de pé, seja pastoral, coordenadores, supervisores, 
orientadores antigos e novos, da pastoral. A vocês nosso muito obrigado 
por fazerem essa história conosco. A todos aqueles que são alunos e 
ex-alunos, ex-marista não existe; existe ex-aluno, por favor. Aos ex-
estudantes e atuais estudantes do Marista, independente de que época e 
de que local, é a cada um de vocês que, enquanto irmão, eu tenho que 
agradecer. Por fazerem parte dessa missão e por juntos construirmos 
aquilo em que a gente acredita enquanto sociedade. Eu não preciso 
dizer mais nada, porque tudo foi dito, e muito bem dito, por todos que 
participaram da Mesa, também os vídeos foram muito bem montados e 
sintetizaram aquilo que a gente tem como essência, eu fico muito grato 
por isso. Eu estive três anos aqui no Maranhão: 2010, 2011 e 2012. 
Recebi, na época, o título de Comendador Maranhense; até hoje, eu 
guardo essa medalha com muita honra. E agora estou voltando – 2022, 
2023 e agora começo de 2024 –, mas eu quero, dessa vez, passar bem 
mais tempo nessas terras calorosas, se Deus quiser. Também quero dizer 
que a gente não faz isso à toa, a gente faz isso porque famílias, mesmo 
que não tenham sido alunos, mesmo que não tenham sido estudantes, 
acreditam na gente, acreditam em colocar o filho num espaço que é mais 
do que educação, é mais do que ensino, é formação humana, e formação 
humana integral, na certeza de que esse humano é simplesmente Templo 
de Deus e, portanto, é um tesouro na Terra. Eu agradeço também a 
todas as famílias, que aqui estão representadas, por acreditarem nessa 
educação. E dizer, desde agora, que, no dia 15 de agosto, estão todos 
convidados para a missa desse início de comemoração dos 116 anos e 
dos 20 anos do Araçagi, lá na Catedral, 7h da noite, no dia 15 de agosto, 
que é o Dia do Marista, dia do ex-aluno, dia do irmão marista. Então, 
no dia 15 de agosto, na Catedral, a gente vai ter a celebração do nosso 
arcebispo, em comemoração a esse momento que a gente está vivendo. 
E, no dia 30 de novembro, lá no Colégio Marista Araçagi, eu quero 
reunir as gerações dos 116 anos na festa do ex-aluno, sim; ex-marista, 
nunca! E essa festa, dessa vez, está sendo desenhada por mim, feita em 
cada detalhe, eu no pé, porque, se não for, não sai. Então, a gente se 
alegra. Muito obrigado, de coração, por se fazerem Marista, e que bom 
que eu posso me fazer Marista com vocês.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA – Então, nesse momento, a gente vai fazer a entrega 
das medalhas aos homenageados. Eu já quero convidar aqui o Deputado 
Júlio e o Irmão Alexandre, para descer e poder fazer a entrega ali 
embaixo. Gostaria de fazer agradecimento também aos colaboradores 
desta Casa, ao Cerimonial, que, com muito carinho, está nos atendendo, 
tendo dois ex-alunos também, que são o Bandeira e a Sumika, ex-
Marista também. Muito obrigado! Uma salva de palmas para vocês 
todos! Então, obrigado a todos e a todas! Nada mais havendo a tratar, 

declaro encerrada a presente Sessão.

SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO AOS 65 ANOS DO 
BOI DE AXIXÁ EM 11/06/2024 às 11h30.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE
O SENHOR DEPUTADO ROBERTO COSTA
O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO
A SENHORA CARINE OLIVEIRA
A SENHORA LEILA NAIVA
O SENHOR DEPUTADO JOTA PINTO

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Em nome do povo e invocando a proteção de Deus e a luz do 
Divino Espírito Santo, declaro aberta a sessão solene convocada pelo 
Requerimento nº. 012/2024, de autoria do Deputado Wellington do 
Curso, em comemoração aos 65 anos do Boi de Axixá. Convido, para 
compor a Mesa, o Senhor Deputado Estadual Roberto Costa, Segundo-
Secretário da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa; o Senhor 
Deputado Wellington do Curso, autor da proposição; a Senhora Carine 
Oliveira, Vereadora de Axixá; a Senhora Leila Naiva, Presidente do 
Boi de Axixá; o Deputado Jota Pinto, fique aqui conosco, Deputado 
Wellington do Curso, por favor. Convido todos para assistirmos a um 
vídeo contando a história do Boi de Axixá. Convido, para proferir suas 
palavras, o Deputado Wellington do Curso, autor da proposição, que 
falará em nome do Poder Legislativo. 

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - 
Que Deus seja louvado, que Deus esteja suas mãos poderosas sobre 
o estado do Maranhão, sobre a sua população, sobre a sua cultura, 
sobre o Boi de Axixá, que hoje recebe essa homenagem belíssima 
da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão. Cumprimento 
todos da Mesa, minha Presidente Iracema, deputada mais bem votada 
na história do Maranhão. Pela primeira vez em 189 anos, a primeira 
mulher a presidir a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão 
e que, orgulhosamente, também é madrinha do Boi de Axixá. Então, 
cumprimentar minha Presidente Iracema, cumprimentar o Deputado 
Roberto Costa, dois grandes defensores e baluartes da cultura no estado 
do Maranhão, Deputado Jota Pinto, minha vereadora e pré-candidata a 
prefeita, minha amiga de longas datas, tenho um carinho muito especial 
por você. Leila, na manhã de hoje, as emoções que vêm de Axixá. É o 
lema de vocês: As emoções que vêm de Axixá, as emoções do Maranhão. 
A nossa cultura, que é a cara do nosso povo, que é a cara da nossa gente. 
Hoje, na Assembleia Legislativa, essa justa homenagem que é feita ao 
Boi de Axixá foi aprovada de forma unânime por todos os deputados. 
Primeiro lugar, pelo respeito que a Assembleia Legislativa e que todos 
os deputados têm pela cultura do Maranhão, pela valorização da cultura 
do Maranhão. Em segundo, pela homenageada, não só a Leila como 
o Boi de Axixá, tem todo nosso respeito, todo nosso carinho. Por isso 
foi aprovado de forma unânime. Vocês, hoje, na Casa do Povo, sendo 
recebidos pela nossa Presidente Iracema, pelos demais Deputados 
Roberto e Jota Pinto e sendo transmitido ao vivo para todo o estado 
do Maranhão pela TV Assembleia. Nós estamos aqui para dizer o 
quanto nós valorizamos a cultura. Hoje, a homenagem que está sendo 
feita ao Boi de Axixá, Leila, também é extensiva a todos os demais 
bois, todos os bois de orquestra, todos os bois do estado do Maranhão 
e, principalmente, a nossa luta permanente. Você que tem sido uma 
guerreira nas apresentações no Instagram, no Facebook, na TV, mas 
também uma guerreira nos bastidores para valorização da cultura, para 
que vocês tenham a valorização financeira, para que vocês tenham a 
possibilidade de dar continuidade a esse trabalho. Só Deus e cada um de 
vocês, nossos amigos da Banda Guetos que estão aqui também, não só 
vocês que estão na luta, mas sabem, no dia a dia, o quanto é difícil para 
poder honrar os compromissos, para poder fazer as apresentações, seja 
nas prefeituras do Maranhão, seja pelo Governo do Estado. Essa busca 
permanente pela valorização da cultura, pela valorização de vocês, que 
nós possamos a cada vez mais eternizar. O tema deste ano do Boi de 
Axixá é bem claro, é bem específico: As Emoções que Vêm de Axixá. Um 
município pequeno do estado do Maranhão, mas que tem uma cultura 
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pujante, e que essa cultura pujante vem para a capital, ela vem para 
todo o estado do Maranhão e vem para o Brasil. Quantas apresentações 
já foram feitas do Boi de Axixá em outros estados pelo Brasil afora? É 
a nossa cultura, é a cara do nosso povo, é a cara da nossa gente. E eu 
finalizo minhas palavras, dizendo do carinho e do respeito que eu tenho 
por todos vocês. A primeira foto que eu fiz com a Linda Maria, ela tinha 
quatro anos, hoje já tem nove anos, essa índia belíssima. Linda Maria, 
fica de pé para que todos possam ver você. Uma salva de palmas para 
essa princesa que continua dançando, continua fazendo com que nossos 
corações se encham de alegria quando olhamos para você e vemos que 
você tem toda uma história a ser construída pela frente como mulher 
determinada, mulher guerreira, mulher que vai ser o que você quiser, o 
que você decidir. Continue estudando, porque, por meio da educação, 
você vai conquistar voos mais altos, mas não esquecendo a sua cultura, 
a sua terra, a sua gente, não esquecendo o Boi de Axixá que você traz 
no coração desde pequenininha. Já está com nove aninhos e é uma linda 
preciosa, uma linda maravilhosa, uma índia lindíssima que representa a 
nossa cultura. Você, Linda Maria, é a cara da nossa cultura, é a cara da 
nossa gente, é a cara do Maranhão. Que Deus derrame bênçãos sobre 
a sua vida, que você possa conquistar tudo que deseja o seu coração. 
E que o boi de paixão, seu boi do coração, possa brilhar por muitos e 
muitos anos, 65 anos é somente uma data que está sendo comemorada 
hoje, mas, com certeza, vai brilhar no coração das gerações futuras, 
vindouras, assim como a Leila, que carrega a responsabilidade sobre 
seus ombros, o trabalho do seu pai, que, com certeza, vai continuar 
fincado na história do Maranhão, para que as nossas gerações vindouras 
continuem amando, valorizando, curtindo a nossa cultura, no olhar, 
no brilho do sorriso dessa princesa, dessa índia linda chamada Linda 
Maria, de apenas 9 aninhos. Que a gente possa renovar nossa esperança 
e que nossa cultura possa continuar pujante e levando alegria nos 
corações das pessoas. Feliz 65 anos! viva o Boi de Axixá! Viva a cultura 
do Maranhão! Viva o Maranhão! E que todos nós possamos continuar 
apaixonados pelas emoções que vêm de Axixá. Que Deus te abençoe, 
que Deus abençoe a todos vocês. Só para finalizar, e com a permissão de 
Leila aqui, com o nosso chapéu do Boi de Axixá, eu, que sou suspeito, 
não só eu como a Presidente Iracema, que é madrinha e também é 
suspeita, o meu carinho especial a todos vocês. Respeito todas as 
brincadeiras, todos os bois, sou fã, apaixonado, sou matraqueiro do Boi 
da Maioba, mas os maiobeiros que me perdoem, os maiobeiros que me 
desculpem, mas o meu coração ele pulsa forte, ele bate forte quando 
se apresenta, quando eu ouço, principalmente, o nosso querido Axixá. 
Emoções que vem de Axixá. Mais uma vez que Deus abençoe a todos 
vocês.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Concedo a palavra à senhora Leila Naiva, presidente do Boi de Axixá, 
que falará em nome do homenageado.

A SENHORA LEILA NAIVA, PRESIDENTE DO BOI DE 
AXIXÁ – Sessenta e cinco anos, claro, eu ainda sou uma criança. Vou 
fazer 54, para mim, é um orgulho muito grande receber essa homenagem. 
Vocês não imaginam o quanto é gratificante. Não só por mim, mas pelas 
pessoas que me ajudam a levar esse boi, que eu não carrego sozinha. 
Muitas pessoas, colocam as mãos, desde os simpatizantes, as pessoas 
que fazem a ferragem, seu Régis, que não está aqui e que as pessoas não 
conhecem, porque só veem o boi dançando, mas a cozinheira, os 
bordadores, aquelas pessoas que estão por trás dos bastidores que fazem 
a festa acontecer. A Leila só está aqui porque tem essas pessoas que nos 
ajudam, meus filhos, meu marido, Sérgio, meus brincantes, a nossa 
orquestra, meus compadres de brincantes, Adarles, a exemplo de vários, 
Adarles e o Marcelo, que era vaqueiro, índia me deram a Linda Maria 
como índia. Desde a barriguinha que assistia a apresentação do boi, 
assim que nasceu, ainda no braço, foram levar para eu ver a Linda 
Maria no ensaio, então não tem como, não é, Linda? Assim como a tia 
Leila, quando eu nasci, no Boi da Axixá, quando nasci, meu pai já fazia 
o boi há 11 anos. Eu vi a luta do meu pai com a pastinha embaixo do 
braço correndo atrás para fazer o Boi de Axixá para ele continuar de pé. 
O tio Donato, logo depois, quando entrou, porque o meu pai começou a 
tocar em outros grupos, depois resolveu fazer, em 1959, o Bumba Meu 

Boi de Axixá, onde eu via e, assim, você tem o pai ou a mãe como 
exemplo. E tudo no meu pai era só um exemplo para mim, o jeito que 
ele tratava cuidava do boi, como ele mantinha os brincantes com todo o 
respeito e carinho. Não sou uma santa, não, gente. Na hora de reclamar, 
eu reclamo mesmo, porque eu quero que as coisas saiam não perfeitas, 
que é impossível, mas que ela siga nas rédeas. Mas gostaria de falar 
também aqui não só dos brincantes, mas também dos nossos apoiadores. 
Tem algumas empresas que nos apoiam. Eu nem procurei uma empresa 
que já me apoiou vários anos. Como as coisas melhoraram um 
pouquinho, eu não aperreei mais ele. E ele me olhou já aí duas 
apresentações e disse “Tu não me procurou mais. O boi está lindo. Isso 
é efeito de um bom trabalho. Eu quero ajudar com alimento, porque lá 
em casa, graças a Deus, tem o café, o almoço, o jantar para todos que 
vão lá em casa bordar, trabalhar.” Mas eu quero agradecer esses 
parceiros e que homenageiam também. Acho que foi o Zé Inácio 
também que nos homenageou nos 50 anos. O Deputado Wellington 
também por sempre estar ali brigando pela cultura. A gente sabe 
realmente quem está ali ajudando. O que me entristece são pessoas que 
se colocam como frente. Quantos deputados tem aqui na Casa, quantos 
tem aqui prestigiando essa hora, esse momento. Cadê a frente? Quem 
são as pessoas da Frente da Cultura? Muitos eu nem conheço se fez 
alguma coisa pela cultura. Não me representa, não me representa de 
maneira alguma. Está ausente nos piores momentos da gente. Me 
confessou o Deputado Wellington que ele está nessa frente. Saia dessa 
frente que essa frente é fria viu. O senhor sim, o senhor sozinho pode 
me representar, mas eu vejo. Um exemplo, nós estávamos numa reunião 
quando um deputado dessa frente chegou e jogou um veneno. Não 
esperou para nos ouvir e foi embora, jogou veneno e foi embora. 
Chegou ali para desarticular o nosso momento. Para mim, não me 
representa, não nos ouviu. Foi ali fazer o quê? o Deputado Lula, porque 
eu sou mulher que eu não me escondo. Eu não tenho porquê. Eu nunca 
vi fazer nada. Uma pessoa que tem aqui o meu respeito é o André. Ele 
não ajuda especificamente o Boi de Axixá, mas ajudando um colega 
meu, ele já me representa. Eu vejo a batalha dele pelo carnaval, pela 
cultura. O Deputado Roberto Costa, então, para mim, ele representa. 
Quando ele ajuda um colega meu, ele me representa. O Boi de Axixá as 
pessoas veem assim brilhando, mas não sabe o sacrifício que a gente 
passa por trás dos bastidores. E, graças a Deus, eu tenho uma parlamentar 
que me representa, a Deputada Iracema Vale, porque há mais de 10 anos 
apoia e enxugou as minhas lágrimas por várias vezes onde eu estava, 
nas piores das minhas situações, que não é fácil carregar um legado, o 
nome, a marca Boi de Axixá. As pessoas acham que é fácil, mas não é 
fácil. O nome é bonito, está ali, mas se você não sustentar todos os dias, 
não adianta. Eu sempre tive ao meu lado há mais de 10 anos. Essa me 
representa. E não pense a Frente Parlamentar, que vem para cá, a gente 
sabe que as coisas não são tudo bonitinhas. O Governador tem tentado 
acertar e tem acertado. Já recebi críticas, o Boi de Axixá recebeu não sei 
quanto, mas foi trabalhando com dignidade. E fui paga pelo meu 
trabalho digno. Se eu tive várias apresentações é porque o povo pede, e 
se fossem dar mais, aí que eu ia dançar mais. Mas só que eu não posso 
dançar sozinha, tem outros grupos. E não venha falar mal dele aqui 
porque esses dois anos foram os dois anos que eu consegui trabalhar e 
sobrar alguma coisa para o ano seguinte, porque nunca tinha acontecido 
isso,10 apresentações, onde no Governo passado eu tive oito, um ano, 
eu tive oito apresentações, gente. Onde que eu vou conseguir manter 
um grupo com oito apresentações? Tem que ser muitas, mesmo pra que 
a gente possa sair dali do zero, claro, custou pagar? Custou. Eu vendi 
um ônibus para poder cobrir algumas despesas, mas já consegui 
comprar. Quando eu recebi, consegui comprar um novo e botar no 
lugar. Foi com trabalho e dignidade, foi dançando, apresentando. E que 
não venha criar essas fakes para denegrir o nome do Governador. 
Procurem trabalhar para que possa enaltecer a cultura e não usar a nossa 
cultura para fazer bagunça. Eu não aceito e não me representam de jeito 
nenhum. Eu não escrevi nada, só apontei algumas coisas aqui, porque a 
gente está numa maratona muito grande. Graças a Deus, muitas 
apresentações particulares. Fui para Açailândia muito longe, coloquei 
um valor para ele desistir, porque estava muito longe, e ele não desistiu, 
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pagou. Estamos aqui organizando a nossa vidinha, ainda não paramos. 
E o que me deixa triste também é algumas companhias de chitão, paetê 
e fitas, que tem um monte de apresentações. Isso me deixa triste porque 
eu gasto é chinchila, pena, um monte de coisas. Então, assim, eu estou 
vindo de 65 anos de estrada de trabalho. E quem me conhece sabe, 
quem conhece de dentro da minha casa sabe nosso trabalho. Mas estou 
aqui, tinha que colocar isso para fora, porque estava me incomodando. 
Mas dizer, Deputado Wellington, muito obrigado por esse 
reconhecimento. Isso deixa nosso coração quentinho, quentinho, com a 
certeza de que a gente está fazendo as coisas e as pessoas enxergarem e 
reconhecerem. Deixa o coração quentinho do meu pessoal, que está 
trabalhando, bordando, para ver se a gente dá conta de batizar no dia 13. 
Agradecer a essa madrinha maravilhosa. Muito obrigada, Iracema Vale. 
Muito obrigada! Sem a senhora, o Boi de Axixá talvez não estivesse de 
pé, porque, desses anos para trás que a gente tem recebido oito, vinte 
apresentações. A senhora foi que ajudou a gente a ficar pronto até o São 
João, porque precisa ser vista essa questão de um apoio para que a gente 
possa fazer o boi, porque o boi, ele se faz antes, durante e depois. Para 
essa pessoa que reclamou das nossas apresentações, o quanto a gente 
recebeu, estão aqui os meus músicos e quem toma conta da folha de 
pagamento dos músicos, é nosso mestre; levanta o dedinho aí, filho. A 
folha de pagamento dos nossos músicos foi R$ 150 mil. Foi de R$ 150 
mil a folha de pagamento dos nossos músicos, então são famílias que a 
gente está alimentando, bordadores que a gente está alimentando. Esse 
dinheiro não fica no meu bolso, esse dinheiro vai para mão de obra, vai 
para costureira. Tem costureira, eu tenho quatro, tem uma a que vai 
mais de R$ 10 mil de mão de obra. Não é fácil, e isso, graças a Deus, à 
mão de obra dos meus brincantes, que bordam a roupa deles e que dão 
esse suporte para a gente, mas não é fácil. O boi vem muito bonito, isso 
eu garanto, porque a gente trabalha para isso, com apoio da nossa 
madrinha, apoio do nosso Governador também, porque sobrou um 
pouquinho do ano passado para este ano, e não falem mal do meu 
Governador, está bom? Obrigada. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Com a palavra, a nossa vereadora que aqui está conosco, vereadora 
Carine, que vai fazer a sua homenagem ao Boi de Axixá.

A SENHORA VEREADORA CARINE – Boa tarde a todos e a 
todas! Iniciar falando que, até aqui, me ajudou o Senhor. Manifestar 
toda a minha gratidão ao Deputado Wellington, por essa surpresa, por 
essa grata surpresa de compor a Mesa que hoje faz essa homenagem, 
que não é uma homenagem só para o Boi de Axixá, é uma homenagem 
para todos nós axixaenses. Manifestar, Leila, minha gratidão a você, 
por ter dado continuidade a esse legado, que é tão importante para a 
nossa cidade, para o nosso estado – e falando toda arrepiada, o tempo 
todo. A Leila falou uma coisa importante: o Boi de Axixá, há 65 anos, 
hoje eu sou uma mulher de 45, e, assim, nós, em Axixá, aprendemos a 
amar o Boi de Axixá, eu acho que até mesmo antes de nós nascermos. 
Foi assim que o meu pai me ensinou, eu tenho ensinado para as minhas 
filhas, e é tudo isso, o Boi de Axixá representa não só a nossa cultura, 
tão fecunda que é, no mais amplo aspecto da palavra. Eu estou olhando 
aqui nossos vaqueiros de fitas, são praticamente todos da cidade de 
Axixá, porque só nós temos mesmo esse gingado, esse balanceado, 
que vocês trazem aí consigo de berço, mas, olho e vejo um pouco de 
Axixá em tudo, não só em vocês, cada um de vocês, nossas índias, 
mas no bordado. E nós somos gratos, porque o Boi de Axixá também 
alimenta uma cadeia produtiva na nossa cidade, enaltece o trabalho das 
nossas bordadeiras, que, nesse período, tem a oportunidade de ganhar 
o seu sustento, aumentar a sua renda, graças ao Boi de Axixá, por quê? 
Foi o Boi de Axixá que espalhou para o mundo todo esse legado que 
nós temos em nossa cidade. Então, assim, Leila, dizer da emoção que 
tenho de ser uma representante do povo axixaense, de compartilhar, 
assim, momentos incríveis com Boi de Axixá, momentos assim difíceis, 
que nós já passamos na nossa cidade, nós sabemos disso, mas também 
momentos de muitas alegrias, assim, regados a muito amor, porque o 
Boi de Axixá se apresenta o ápice do nosso São João. É dia 23 agora, 
e nós aguardamos ansiosamente o ano inteiro para termos o Boi de 
Axixá em nossa cidade. Quando isso acontece, não é um momento só 

do Boi de Axixá, é um momento de todos nós axixaenses, porque é um 
momento de muita confraternização, de muito amor, de muita amizade, 
é um momento de nós reencontrarmos aqueles amigos que não vemos 
há tanto tempo, de abraçarmos, porque essa é a data em que todos 
os axixaenses não podem deixar de estar presentes em nossa cidade. 
Então, muita gratidão aqui à Assembleia Legislativa, a nossa Presidente 
Iracema, ao nosso Deputado Roberto, que tão bem conhece a nossa 
cidade; a Leila, que temos como mulher – e as mulheres de Axixá assim 
são bem conhecidas pela sua fibra –, Leila, só gratidão a você, a todo 
esse grupo do Boi de Axixá. Agradecer ao nosso Deputado Welington, 
que não é a primeira vez que ele reconhece o valor que a nossa cidade 
tem através do nosso bumba-boi e assim desejar a todos um feliz São 
João, que já começou, e que a gente possa levar o nome da nossa cidade 
através do nosso bumba-boi para o mundo, cada vez alcançando mais 
pessoas, nessa corrente muito bonita que é o Boi de Axixá, uma grande 
referência nossa, axixaense, mas uma grande referência cultural do 
estado. Um bom dia a todos.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Que alegria estarmos aqui hoje para celebrar os 65 anos do Boi de 
Axixá, um dos mais importantes e queridos grupos de bumba boi do 
Maranhão. Esta sessão solene é uma homenagem justa e merecida a uma 
manifestação cultural que carrega em si a essência da nossa identidade 
e da nossa tradição. O Boi de Axixá, ao longo de suas seis décadas 
e meia de existência, tem se destacado pela sua riqueza artística, sua 
energia vibrante, seu compromisso com a preservação e a difusão da 
cultura maranhense. Fundado em 1959, o Boi de Axixá se tornou um 
verdadeiro símbolo da nossa história, da nossa alegria, da nossa gente e 
do nosso folclore. Cada apresentação do Boi de Axixá é um espetáculo 
que encanta e emociona, trazendo à tona a beleza das nossas danças, 
das nossas músicas e das nossas tradições. É uma celebração da cultura 
popular, que une pessoas de todas as idades, raças e origens em um 
sentimento comum de pertencimento e de orgulho no Maranhão. Afinal 
quem não se emociona quando toca a música “Bela mocidade”? Como 
Presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, quero expressar a 
nossa profunda gratidão a todos que fazem parte do Boi de Axixá: aos 
seus fundadores; à minha querida amiga Leila, essa mulher forte, de 
fibra, essa mulher que é só coração, ela é só sentimento e é responsável, 
já há muitos anos, pela continuidade desse trabalho brilhante frente ao 
Boi de Axixá; aos brincantes, músicos, coreógrafos, costureiras e a todos 
os colaboradores, que, com o seu talento e dedicação, mantêm viva essa 
chama cultural. Vocês todos são os guardiões desse legado, é um legado 
precioso, que deve ser preservado e transmitido às futuras gerações. 
E, como madrinha – eu sou orgulhosa, viu, gente? Convencida! –, 
como madrinha dessa brincadeira, quero ressaltar que cultura é um 
dos pilares fundamentais da identidade do nosso povo. Ela nos conecta 
com o passado, nos fortalece no presente e nos inspira a construir um 
futuro mais rico e diverso. O Boi de Axixá é um exemplo magnífico de 
como a tradição e a modernidade podem coexistir, enriquecendo nossas 
vidas e nossa sociedade. Portanto, renovamos nosso compromisso com 
a valorização e o apoio a todas as manifestações culturais do Maranhão. 
O Boi de Axixá leva o nome da cidade de Axixá a todos os recantos, 
eu sei que é motivo de muito orgulho para os axixaenses. Eu vereadora 
porque o nome da brincadeira leva a despertar do nome da cidade, torna 
a cidade conhecida, é um grande patrimônio que Axixá tem para difundir 
a cultura da nossa região de Munim, de Lençóis, do nosso sotaque de 
orquestra, que é lindo o sotaque de orquestra da nossa região, eu sei 
que o povo de Axixá tem muito orgulho do Boi de Axixá. Mas eu quero 
deixar aqui registrado o meu orgulho enquanto moradora também da 
Região de Munim, de Lençóis, ali do Baixo Parnaíba, de estar sempre 
ao lado das brincadeiras culturais e uma forma bem carinhosa especial 
ao lado de vocês. A Leila fez uma fala emocionada, uma fala um pouco 
de reconhecimento também pelo nosso carinho que a gente tem com 
Boi de Axixá, mas esse carinho é de amor mesmo. Eu amo a cultura 
do Maranhão, as brincadeiras folclóricas. Graças a Deus, Deus nunca 
deixou com que eu não pudesse fazer um pouco, a gente não consegue 
fazer tudo, mas registrar um pouco do que a gente pode fazer, a gente 
sempre teve à disposição de todos e principalmente do Boi de Axixá, 
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que também me rememora momentos lindos e maravilhosos da minha 
adolescência, da minha juventude. Eu adoro as canções, a toada e fico 
muito feliz quando o Boi de Axixá se apresenta. Tenho em mim não só 
uma madrinha, uma amiga, uma parceira, uma fã, uma pessoa que é 
apaixonada por essa brincadeira que vocês têm que preservar. Às vezes, 
Leila perde um pouco a paciência que ela também é um pouco inquieta. 
E eu acomodo sempre ela porque eu sei da responsabilidade que é 
carregar essa tradição consigo e ter que passar para outras gerações. 
E eu fico muito feliz pela inovação do Boi de Axixá ter o Axixazinho, 
para ver como é passa de geração para geração. Esse é um grande 
exemplo de como nossos filhos e netos, de quem brinca no boi, quem é 
apaixonado pelo boi vai deixando esse amor, esse legado para os seus 
filhos e netos. Então, parabéns ao Boi de Axixá, pelos seus 65 anos de 
história e de sucesso. Que essa trajetória brilhante continue, por muitos 
anos, levando alegria, beleza e inspiração a todos os maranhenses e a 
todos aqueles que têm oportunidade de conhecer, e de se encantar com 
essa expressão cultural única. É bom ver uma pessoa que faz cultura, 
há 65 anos, como é o Boi de Axixá, liderado pela nossa querida Leila 
Naiva. Também ser grata, fazer aqui o seu gesto de gratidão ao nosso 
Governador Carlos Brandão, que tem feito deixado uma marca de sempre 
ser o governador da cultura, aquele que está aí há dois anos fazendo o 
maior São João do Brasil. E incentivando todos os grupos culturais, é 
claro, que quando vem uma apresentação de fora e é normal a gente 
ficar um pouco enciumado, mas nós ganhamos com isso e que bom que 
pessoas como você entende, Leila, que nós ganhamos com isso uma 
vez que é investimento privado vai trazer pessoas de fora para olhar e 
apreciar o nossos grupos culturais também para poder levar para outros 
cantos o tamanho da riqueza ,que é os nossos bumba bois e as nossas 
brincadeiras aqui juninas. Eu fico muito feliz mesmo que você também 
reconheça isso que é uma coisa que eu reconheço essa importância que 
nós estamos dando para todas as brincadeiras e esse depoimento não é 
só seu. É um depoimento de várias brincadeiras, eu tenho conversado 
com todas, é claro que sempre, ninguém é perfeito, ainda mais quando 
é se trata de festa, a gente organiza, organiza e, às vezes, não sai nem 
na casa da gente do jeito que a gente quer, que nem a Leila, organiza, 
organiza, quando é na hora de sair, está faltando um paetê aqui, está 
faltando um botão acolá, mas o importante é o conjunto, o importante é 
alegria, a disponibilidade, a força, o querer fazer e a forma como vocês 
levam essa beleza e essa apresentação. E assim eu tenho certeza que é 
o sentimento do nosso governador. Então, muito obrigada a todos por 
estarem aqui, todos por virem celebrar esse momento, o Boi de Axixá, 
assim como todas as brincadeiras do estado merece essa homenagem. 
Mas, hoje, de uma forma bem particular e bem carinhosa, essa 
homenagem é para vocês que estão aí sessentão, 65 anos de tradição. 
Viva o Boi de Axixá! Viva a cultura do Maranhão! Muito obrigada. 
Vamos passar aqui a entrega das placas de homenagem. Convido nosso 
Deputado, autor da Proposição, Wellington do Curso, a se posicionar 
na frente do Plenário para entregar a placa de homenagem à Senhora 
Leila Naiva, Presidente do Boi de Axixá. Nicole Lins, representando 
o Corpo de Baile do Boi de Axixá. Amanda Maria, representando o 
Boi Axixazinho. Verônica Lima, representando a Orquestra do Boi 
de Axixá. Oficialmente, eu tenho que encerrar a Sessão. Nada mais 
havendo a tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

TERMO DE RECONHECIMENTO DE DÍVIDA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

EXTRATO DE TERMO DE RECONHECIMENTO 
DE DÍVIDA N° 54/2024-ALEMA. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e G N 
ADMINISTRADORA DE ATIVOS PRÓPRIOS. CLÁUSULA 
PRIMEIRA - DO OBJETO: 1.1. O Presente Termo de 
Reconhecimento de Dívidas tem por objeto o pagamento, a título de 
indenização, à empresa G N ADMINISTRADORA DE ATIVOS 
PRÓPRIOS, referente a locação de imóvel a esta Assembleia 
Legislativa. CLÁUSULA SEGUNDA - DO VALOR 2.1. O valor 
referente deste Termo de Reconhecimento de Dívidas é de R$ 

17.000,00(dezessete mil reais) referente ao mês de outubro de 2023, na 
forma instruída no Processo n.º 6041/2023. CLÁUSULA TERCEIRA 
– DA QUITAÇÃO: 3.1 Fica estabelecido que o pagamento do 
valor de R$ 17.000,00(dezessete mil reais), implicará a plena e total 
quitação dos serviços prestados, nada restando a reivindicar, exigir ou 
reclamar. CLAUSULA QUARTA- RECURSOS FINANCEIROS: 
UNIDADE GESTORA: 010101 – Assembleia Legislativa. GESTÃO: 
00001 Gestão Geral. FUNÇÃO: 01 Legislativa. SUBFUNÇÃO: 031 
Ação Legislativa. SUBAÇÃO: 023481 Manutenção. NATUREZA 
DE DESPESA: 33.90.92.27 – Alugueis. AÇÃO: 4450 Gestão do 
Programa. FONTE DE RECURSOS: 1.5.00.101000 – Recursos não 
vinculados de Impostos – Fonte 1500.1010000. HISTÓRICO: Objeto: 
Locação de Imóvel para atender demanda de espaço físico de diversos 
setores da ALEMA. INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: Valor 
autorizado pela ordenadora de despesa para pagamento de aluguel 
referente ao mês de outubro de 2023. 4.2. Para cobertura das despesas 
relativas ao Termo, foi emitida pela Assembleia Legislativa a Nota de 
Empenho n.º 2024NE001758, datada de 28/05/2024, no valor de R$ 
17.000,00(dezessete mil reais). BASE LEGAL: artigo 37 e 59 da Lei 
4.320/64 e Processo Administrativo n.º 6041/2024-ALEMA.DATA 
DE ASSINATURA: 28/05/2024 ASSINATURA: CONTRATANTE 
- Assembleia Legislativa do Maranhão – Deputada Iracema Vale 
- Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão e 
CONTRATADA G N ADMINISTRADORA DE ATIVOS PRÓPRIOS, 
CPF n.º 269.707.753-72, neste ato representada por JOSÉ FECURY 
NETO. São Luís (MA), 28 de maio de 2024. BIVAR GEORGE 
JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia Legislativa 

TERMO DE RECONHECIMENTO DE DÍVIDA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

EXTRATO DE TERMO DE RECONHECIMENTO DE 
DÍVIDA N° 55/2024. PARTE DEVEDORA: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO. PARTE 
CREDORA: G N ADMINISTRADORA DE ATIVOS PRÓPRIOS, 
portador do CNPJ n° 15.436.400/0001-11. OBJETO: 1.1. O presente 
Termo De Reconhecimento de Dívida tem por objeto o pagamento, 
a título de indenização, à empresa GN ADMINISTRADORA DE 
ETIVOS PRÓPRIOS, referente a locação de imóvel a esta Assembleia 
Legislativa. 1.2. O pagamento encontra amparo legal nos termos 
do Parecer Jurídico n° 1269/2023 PGA/AL (fls. 44/46) e despacho 
PGA/ALEMA, fls. 66/67. DO VALOR: 2.1. O valor do presente 
Termo de Reconhecimento de Dívidas é de 17.000,00 (dezessete mil 
reais), referente ao mês de novembro de 2023, na forma instruída 
no Processo n° 6518/2023. RECURSOS FINANCEIROS: 3.1. 
As despesas decorrentes deste Termo correrão à conta de dotação 
orçamentária própria da ALEMA, classificada da seguinte forma: 
UNIDADE GESTORA: 010101 - Assembleia Legislativa; GESTÃO: 
00001 Gestão Geral; FUNÇÃO: 01 Legislativa; SUBFUNÇÃO: 031 
Ação Legislativa; SUBAÇÃO: 023481 – Manutenção; NATUREZA 
DE DESPESA: 33.90.92.27 – Alugueis; AÇÃO: 4450 – Gestão do 
Programa; FONTE DE RECURSO: 1.5.00.101000 - Recursos não 
vinculados de Impostos - Fonte 1500.1010000; OBJETO: Locação de 
imóvel para atender demanda de espaço físico de diversos setores da 
ALEMA. INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: Valor autorizado 
pela ordenadora de despesa para pagamento de aluguel referente ao mês 
de novembro de 2023. 4.2. Para a cobertura das despesas relativas ao 
Termo, foi emitida pela Assembleia Legislativa a Nota de Empenho 
n° 2024NE001757, datada de 28/05/2024, no valor de R$ 17.000,00 
(dezessete mil reais). FUNDAMENTAÇÃO: artigo 37 e 59, da Lei n° 
4.320/64, Parecer n.º 64/2024 - PGA/ALEMA, Processo Administrativo 
n.º 6518/2024. DATA DE ASSINATURA: 28 de maio de 2024. 
ASSINATURA: DEVEDORA - Assembleia Legislativa do Maranhão 
– Deputada Iracema Vale - Presidente da Assembleia Legislativa do 
Maranhão. São Luís (MA), 28 de maio de 2024. BIVAR GEORGE 
JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia Legislativa 
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Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, em 17 
de junho de 2024. Deputada Iracema Vale - Presidente, Deputado Antônio 
Pereira - Primeiro Secretário, Deputado Roberto Costa - Segundo Secretário

Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, em 17 
de junho de 2024. Deputada Iracema Vale - Presidente, Deputado Antônio 
Pereira - Primeiro Secretário, Deputado Roberto Costa - Segundo Secretário

P O R T A R I A N º 074/2024

A DIRETORA DE RECURSOS HUMANOS DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, no 
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o que consta do Processo 
2406110004 -AL.,

R E S O L V E:
CONCEDER ao servidor ABDORAL PORTELA DA PONTE, 

matrícula nº 367326 deste Poder, 60 (sessenta) dias de Licença-Prêmio, 
referente ao restante do quinquênio 2009/2014, nos termos do Art. 145 
da Lei nº 6.107/94 (Estatuto dos Servidores Públicos Civis do Estado 
do Maranhão), devendo ser considerada a partir do dia 10 de junho do 
ano em curso.

DÊ-SE CÊNCIA E CUMPRA-SE.
GABINETE DA DIRETORA DE RECURSOS HUMANOS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em 
São Luís, 14 de junho de 2024. LUANA SABOIA A. LOUREIRO - 
Diretora Adjunta de RH

P O R T A R I A   Nº 075/2024

A DIRETORA DE RECURSOS HUMANOS DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, no 
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o que consta do Processo 

2406130009-AL.,
R E S O L V E:

CONCEDER a servidora LORENA MICHELLE MELO 
AGUIAR AROUCHE, matrícula nº 2817641, deste Poder, 180 (cento 
e oitenta) dias de Licença Gestante, de acordo com o Art. 138 da Lei 
nº 6.107/94 (Estatuto dos Servidores   Públicos Civis do Estado do 
Maranhão), alterado pela Lei nº 10.464 de 07 de junho/2016, devendo 
ser considerada a partir do dia 19 de abril do ano em curso.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA DIRETORA DE RECURSOS HUMANOS DA 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em 
São Luís, 14 de junho de 2024. LUANA SABOIA A. LOUREIRO - 
Diretora Adjunta de RH

     

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 015/2024 – CPL/ALEMA
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 2736/2024 ALEMA

OBJETO: Registro de preços para locação de automóveis, 
conforme as quantidades, especificações e condições constantes neste 
Termo de Referência.

DATA DA ABERTURA: 03 de julho de 2024 às 09:30
LOCAL DA ABERTURA: A sessão será realizada 

através do Portal Licita ALEMA, pelo endereço eletrônico 
www.licitaalema.com.br.

Informações adicionais disponível em 
www.al.ma.leg.br e www.licitaalema.com.br. São Luís - MA, 
14 de junho de 2024. Gabriel Manzano Dias Marques. Pregoeiro 
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